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Flashes das posses de prefeitos e vereadores em algumas cidades da região

Dep. Doorgal intensifica articulações para investimentos em Barbacena e região
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Tatão toma posse em seu quinto mandato como prefeito de Ibertioga 7

BARBACENA SANTANA
Entrevista com Carlos Du, 
prefeito mais jovem da 
história de Barbacena

Dr. Moura toma posse 
como prefeito de Santana 
do Garambéu
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ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
24 HORAS

Município continua 
no rumo certo por 
mais quatro anos

FIQUE POR DENTRO

5

NOVA LEI DE TRÂNSITO

QUEIJOS, VINHOS, BISCOITOS, DOCES E FRIOS EM GERAL

Praça Santos Dumont, 27 - Bairro do Campo - Barbacena - MG
@saboresmantiqueira2732 99931-3354

O que muda nas regras que suspendem a sua CNH

Existem duas razões que po-
dem levar à suspensão da 
CNH: o acúmulo de pontos 
e o cometimento de infrações 
autossuspensivas - aquelas 
infrações que preveem a sus-
pensão do direito de dirigir 
como penalidade direta. Em 

relação ao acúmulo de pon-
tos, até então, os motoristas 
que atingem a marca dos 20, 
em um período de 12 meses, 
acabam entrando em um pro-
cesso de suspensão da CNH. 
No entanto, essa regra sofreu 
alterações que valerão a partir 

de 2021, mais especificamen-
te, no mês de abril. Conforme 
as mudanças no CTB estipula-
das pela Lei nº 14.071/2020, o 
limite de pontos na carteira irá 
aumentar. Logo, a penalidade 
de suspensão, nesse caso, será 
aplicada quando o motorista 

alcançar a soma de 40 pontos 
em 12 meses. Porém, há duas 
exceções: a primeira é que es-
ses 40 pontos somente serão 
válidos para aqueles motoris-
tas que não cometerem nenhu-
ma infração gravíssima nesse 
período.   PÁGINA 2

SANTA RITA DE IBITIPOCA
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FIQUE POR DENTRO

Rações, insumos e medicamentos para grandes e pequenos animais
EntrEgamos Em toda a rEgião

Rua Prefeito Jorge Rettore, 99 - Centro - Antônio Carlos - MG

(32) 3346-1279 / (32) 99818-1888

AGROPECUÁRIA E PET SHOP

 agrofazendaecia@gmail.com

Após a vitória nas urnas, em novembro de 2020, enfim o demo-
crata Joe Biden assume a presidência dos EUA (depois de várias tenta-
tivas anteriores), tendo por vice-presidente a senadora Kamala Harris, 
primeira mulher norte-americana a ocupar o cargo. Finalmente. Além 
de ser mulher, a vice exibe belíssimos traços de sua ascendência afro, 
trazendo um facho de esperança, tanto para as mulheres, quanto para os 
afrodescendentes norte-americanos. Black lives matter! Yes, they do! 

Esse resultado traz outras vitórias implícitas, tais como o triunfo 
da própria democracia – demonstrado pelos números da significati-
va participação popular, não obrigatória por lá. Tocar na questão da 
democracia nos EUA pode parecer algo um tanto óbvio, mas não 
é; considerando-se o autoritarismo – explícito – do governo Trump, 
bem como outras características do temperamento do agora ex-pre-
sidente, pode-se reconhecer que o republicano representou o lado 
avesso da democracia. A situação se agravou após a pandemia do 
Covid-19, que já causou mais de 400 mil mortes no país. 

Nesse cenário, com Biden à frente do poder, há de se pensar nas 
condições do Brasil, em suas relações bilaterais com os Estados Uni-
dos. Analisando-se todo o apoio e submissão da família Bolsonaro 
à pessoa de Donald Trump, às suas formas (um tanto controversas) 
de pensar o poder e de levar adiante as ações governamentais, ou 
mesmo a ausência de iniciativas em momentos cruciais para o país e 
para o mundo, fica difícil pensar em boas e saudáveis relações entre 
Bolsonaro e Biden, ao menos por enquanto. 

Os resultados dessa nova configuração poderão ser desastrosos para 
o Brasil, o “lado mais fraco”, por assim dizer. Depois de comprometer as 
relações com a China – nosso maior parceiro comercial – para agradar a 
Trump, agora o Planalto precisa “pisar em ovos” na sua relação com a 
Embaixada da China no Brasil. Isso também implica a relação com os 
EUA, principalmente em função das demonstrações de idolatria ao então 
presidente Trump, e que agora foram silenciadas, ante a vitória de Biden. 

Além disso, órfãos que ficaram da pseudoproteção do ex-pre-
sidente americano, os membros da família Bolsonaro precisam re-
adaptar suas falas e suas posturas, na busca de adequação à agenda 
política democrata. Essa agenda, simplesmente oposta à de Donald 
Trump, é voltada para a diversidade, as questões ambientais, o retor-
no da participação dos EUA em organismos internacionais, e toda 
sorte de outras questões sociais, políticas e econômicas, negligencia-
das no decorrer do findo governo republicano. 

Assim, pode-se inferir que o presidente Biden representa, eviden-
temente, o começo de uma nova era para a nação estadunidense e, in-
diretamente, para o mundo. Nesse contexto, o governo brasileiro pode 
e deve se ajustar à nova realidade, aos discursos de acolhimento, de 
pacificação, de trato diplomático – tanto aqui dentro, nas relações com 
o povo e com a imprensa brasileira, quanto nas relações internacionais, 
principalmente com a China e, claro, com os Estados Unidos.  

A insistência em ações e discursos inflexíveis, em falsos pres-
supostos para a tomada de decisões (no geral equivocadas), em 
negligência com relação à saúde e à vida dos brasileiros, não vai 
ajudar muito. Já é hora de consertar as falhas do passado, nem que 
seja por pedidos de desculpas, em âmbito público; é hora de refazer 
as relações arranhadas pela falta de decoro de elementos da família 
que compõe o governo federal. É hora de mudança – se não for no 
governo, que seja ao menos no discurso e na postura do governo.

Relações internacionais: Brasil e EUA na era Biden

Entre as penalidades das 
infrações previstas pelo Código 
de Trânsito, a suspensão da car-
teira de motorista é, sem dúvi-
das, uma das mais severas. Isso 
porque, uma vez com a CNH 
suspensa, o condutor precisa 
respeitar o tempo estipulado 
pela autoridade de trânsito para 
poder voltar a dirigir. Além de 
esperar esse tempo, também 
será necessário realizar o curso 
de reciclagem, que consiste em 
assistir a 30 horas-aula do curso 
teórico da 1º habilitação e, após, 
realizar o exame escrito (e, cla-
ro, ser aprovado).

Todas essas consequências, 
certamente, são prejudiciais es-
pecialmente para os motoristas 
que dependem da CNH para 
trabalhar, por exemplo - pois 
obrigam o condutor a ficar um 
tempo sem dirigir. Para além 
disso, os motivos que levam à 
suspensão da habilitação cos-
tumam ser os que mais perigos 
oferecem ao trânsito - afinal, 
quanto mais perigosa a infração 
cometida, mais duras serão as 
penalidades impostas. 

Quando a CNH pode ser 
suspensa - o que muda 

em 2021 

Existem duas razões que 
podem levar à suspensão da 
CNH: o acúmulo de pontos e 
o cometimento de infrações 
autossuspensivas - aquelas in-
frações que preveem a suspen-
são do direito de dirigir como 
penalidade direta. Em relação 
ao acúmulo de pontos, até en-
tão, os motoristas que atingem 
a marca dos 20, em um período 
de 12 meses, acabam entrando 
em um processo de suspensão 
da CNH. 

No entanto, essa regra 
sofreu alterações que valerão 
a partir de 2021, mais espe-
cificamente, no mês de abril. 
Conforme as mudanças no 

Nova lei de trânsito: o que muda 
nas regras que suspendem a sua CNH

CTB estipuladas pela Lei nº 
14.071/2020, o limite de pon-
tos na carteira irá aumentar. 
Logo, a penalidade de suspen-
são, nesse caso, será aplicada 
quando o motorista alcançar a 
soma de 40 pontos em 12 me-
ses. Porém, há duas exceções: 
a primeira é que esses 40 pon-
tos somente serão válidos para 
aqueles motoristas que não 
cometerem nenhuma infração 
gravíssima nesse período. 

Caso cometam uma infra-
ção dessa natureza, o seu limite 
cairá para 30 pontos. Por outro 
lado, se cometerem duas infra-
ções gravíssimas, em 12 me-
ses, o limite voltará para os 20 
pontos. A segunda exceção diz 
respeito aos motoristas profis-
sionais, que exercem atividade 
remunerada com o veículo, 
que terão o limite fixo em 40 
pontos, independentemente da 
natureza das infrações que co-
meterem. 

Essa medida, que estabelece 
ressalvas para os 40 pontos, tem 
como principal objetivo coibir o 
cometimento de infrações mais 
perigosas no trânsito, uma vez 
que as multas gravíssimas são 

as que mais acidentes costumam 
provocar. Assim, para os condu-
tores que forem cuidadosos no 
trânsito, ter a carteira de moto-
rista suspensa pelo pelo acúmu-
lo de pontos será mais difícil a 
partir de 2021. 

No entanto, ainda será pre-
ciso ter muito cuidado: o segun-
do motivo que leva à suspensão 
da CNH é o cometimento de 
infrações autossupensivas. Ao 
cometê-las, não importará o 
número de pontos que condutor 
tiver em seu prontuário, pois a 
suspensão já será uma das pena-
lidades previstas. 

Infrações autossuspensivas 
são as mais perigosas do 

CTB 

Mesmo com o aumento do 
limite de pontos, os motoristas 
não devem relaxar. Cometer 
determinadas infrações previs-
tas no Código de Trânsito pode 
causar muitos problemas: além 
do alto risco de acidentes, a 
suspensão da CNH é um deles. 
Para se ter uma ideia, entre es-
sas infrações estão: 
s Dirigir sob o efeito de álcool 

s Deixar de realizar o teste do 
bafômetro 

s Forçar passagem entre veí-
culos 

s Transitar em velocidade 50% 
acima do limite máximo 

s Disputar corrida 
s Realizar manobra perigosa 

Esse tipo de infração, além 
de causar a suspensão da cartei-
ra, também prevê a penalidade 
de multa - que costuma apresen-
tar alto valor. Isso porque, para 
algumas infrações gravíssimas 
mais perigosas, o CTB estipula 
a aplicação do fator multiplica-
dor, objetivando agravar o valor 
da multa - como forma de tentar 
coibir esses comportamentos. 

Dirigir após a ingestão de 
bebida alcoólica, por exem-
plo, gera multa no valor de 
R$ 2.934,70. Já ultrapassar a 
velocidade em mais de 50%, 
R$ 880,41. Logo, além do pre-
juízo causado pela suspensão 
da CNH, de ter que ficar sem 
dirigir, há o prejuízo financeiro 
bastante significativo. 

Fonte: www.uol.com.br
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BARBACENA

Av. Gov. Bias Fortes, 1.630 - Pontilhão (em frente ao Terminal Rodoviário) - Barbacena - MG

TELS.: (32) 3362-7620 / 3333-3177(32) 99983.1612 / 98888.4633

O deputado estadual bar-
bacenense Doorgal Andrada 
vem intensificando as articu-
lações junto ao empresariado 
e ao governo para ampliar os 
investimentos públicos e pri-
vados em Barbacena e região. 
“Nesse cenário atual, temos 
de trabalhar para suprir as ne-
cessidades da saúde pública e 
também buscar soluções para 
incentivar a atividade produti-
va, gerando emprego e renda 
na região”, diz.

Ainda em dezembro, o 
deputado promoveu e acom-

panhou reuniões do prefeito 
de Barbacena, Carlos Du, com 
o governador Romeu Zema e 
com o presidente da Federação 
das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais, Flávio Roscoe.

Na entidade empresarial, o 
objetivo foi buscar uma aproxi-
mação já com vistas ao estabele-
cimento de parcerias futuras para 
estimular a instalação de novos 
empreendimentos em Barbacena 
e região, bem como maneiras de 
apoiar os já existentes. Na visita 
ao governador, foram tratadas 
algumas prioridades e os man-

datários tiveram a oportunidade 
de trocar informações sobre a 
situação das administrações mu-
nicipal e estadual.

“Eu acredito que a bus-
ca de parcerias e o esforço 
conjunto são o caminho para 
se conseguir avanços, princi-
palmente em um cenário de 
tantas incertezas como o que 
vivemos. Quanto maior a ar-
ticulação entre os governos e 
estes com a iniciativa privada, 
melhor é o atendimento à po-
pulação”, afirma o deputado 
Doorgal.

Doorgal Andrada intensifica 
articulações para investimentos 
em Barbacena e região

Já em janeiro, Doorgal esteve 
em Barbacena juntamente com o 
governador Zema para a entrega de 
170.500 seringas que estão sendo uti-
lizadas na primeira fase da vacinação 
contra Covid-19 em toda a região.

A pedido do deputado, o gover-
nador esteve também no distrito de 
Correia de Almeida para verificar os 
estragos provocados pelas chuvas 
que caíram entre os dias 12 e 13 de 
janeiro. O governador afirmou que 
iria avaliar formas de apoiar a recupe-
ração do distrito e o auxílio aos atingi-
dos, em parceria com a Secretaria de 
Assistência Social do município.

Vacinação e enchentes

Reunião na FIEMG

Visita ao distrito de Correia de Almeida
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“Três pilares dominam o caráter dos homens cruéis, 
a saber: O sarcasmo, a manipulação e a soberba”! 

(Pablo de Paula Bravin)

NELSON XAVIER - Pedagogo - xnelson10@yahoo.com.br

Quem balançou a jarra?

NELSON XAVIER
Consultor em Desenvolvimento Humano / Pedagogo
Facebook: https://www.facebook.com/XNELSON10

E-mail: xnelson10@yahoo.com.br / Instagram: @xnelson10
CANAL GNOTHI SEAUTON: https://www.youtube.com/gnothiseauton

Luiz Gonzaga Naves Brandão - Zazaga

Houve uma época em que a moda entre os pesca-
dores de Barbacena era pescar na Bahia, mais precisa-
mente no Rio Carinhanha, afluente da margem do Rio 
São Francisco e que faz a divisa dos estados de Minas 
Gerais e Bahia. 

Na foz do Carinhanha, bem defronte a cidade de 
Malhada, armávamos o nosso acampamento. As op-
ções de pesca eram várias, podia-se subir este afluente 
por muitos quilômetros onde encontrávamos vários 
poços em piaus e algumas corredeiras nas quais sem-
pre pegávamos alguns dourados. 

O São Francisco também era uma boa opção de 
pesca, ali bem perto da foz já pegamos muitos surubis. 
Certa ocasião, fomos pra lá, eu o Dauro Pissolati, o 
Clébio Patrício e o Chiquinho.

Como na época nenhum de nós entendia nada 
de cozinha, resolvemos contratar um cozinheiro para 
nossa maior comodidade e segurança, pois o mesmo 
além de cozinhar também tomaria conta do acampa-
mento. Devido à proximidade da cidade, era comum 
ocorrer algum roubo naquela área.

Eu mesmo fui vítima de um ladrão que levou o 
toca-fitas do meu carro enquanto jogávamos uma par-
tida de truco à noite.

Fizemos na minha casa uma reunião preparativa 
para esta pescaria. Na ocasião, o Patrício nos apre-
sentou um amigo chamado Rogério que seria o nosso 
cozinheiro. Na reunião, montamos um cardápio para 
todos os dias em que lá ficaríamos. O cozinheiro ela-
borou a lista de compras que nós providenciamos com 
o maior cuidado para que nada faltasse.

Após a viagem de mais de mil quilômetros, com 
pernoite em Montes Claros, montamos o acampamento 
no local de costume. A cozinha tinha até pia com água 
encanada, tudo construído pelo Pissolati na sua oficina.

O primeiro dia de pescaria que foi em um do-
mingo. Deixamos cedo o acampamento por conta 
do mestre-cuca que, vestido de avental branco e com 
uma touca na cabeça, começou a preparação do almo-
ço que marcamos para as três horas da tarde. 

Devido ao intenso calor na região levamos muita 
água e muita cerveja gelada.

O cenário estava iluminado pe-
las lanternas de milhares de Vagalu-
mes. Os Sapos cantavam em vários 
tons alegres melodias. Os Grilos fa-
ziam a segunda voz.

As Rãs tocavam reco-reco, os 
Besouros no pandeiro e os Sapos 
Martelo faziam a marcação. Algu-
mas Cuícas que moravam perto da 
lagoa compunham a orquestra. 

O espelho d’água da lagoa era 
um enorme salão, onde os Lambaris, 

brincando de trenzinho, faziam um 
enorme cordão. Tilápias, Cambevas 
e Traíras pulavam como se estives-
sem loucas. 

Os Bagres assistiam a festa tambo-
rilando os enormes bigodes nas folhas 
dos aguapés. Um enorme arrasta-rabo 
das Curimbas até parecia que levantava 
poeira no meio da lagoa. 

Centenas de Piranhas assanhadas 
paqueravam os Jacarés que, na mar-
gem da lagoa, não lhes tirava o olho.

A fes-
ta foi direta 
nos quatro dias de Carnaval, e só termi-
nou quando soou o sino da Capela na 
madrugada da quarta-feira de cinzas. 

Pererecas quase peladas e ainda 
tontas ao voltarem para as suas moitas, 
escandalizavam as senhoras Carpas que, 
com um véu sobre a cabeça, nadavam em 
direção à entrada da água dos lagos para 
rezar por este mundo aquático que, se-
gundo elas, está cada vez mais perdido.

Cozinha, pescaria e pinga

O CARNAVAL DOS PEIXES

Conforme combinado, voltamos na hora marcada 
ávidos para encarar uma suculenta macarronada com 
filé mignon ao molho madeira.

Ao subirmos a barranca do rio ficamos estáticos 
com a cena que vimos. Que desastre, que decepção, 
que cena dantesca.

No chão, desmaiado no meio de uma lama, todo 
sujo, o nosso famigerado cozinheiro. Em volta dele, 
vários cachorros ainda lambiam as vasilhas espalha-
das pelo chão. Que Deus me perdoe, mas a vontade 
era de dar-lhe um cacete. 

Durante todos os dias que ele ainda ficou conos-
co, o desgraçado não fez nem um cafezinho. Foi um 
fogo só o tempo todo... quase morreu de tanto beber 
cachaça. 

Hoje, quando passo por ele na rua, lembro na 
hora daquela pescaria que nós só não passamos fome 
porque o Pissolati conseguiu fazer arroz com batatas, 
que hora ficava grudado e hora ficava salgado, e às 
vezes, até queimado. 

No terceiro dia, o Patrício levou o dito-cujo na 
cidade de Carinhanha e o colocou em um ônibus para 
Montes Claros e, daí para Barbacena, com um pouco 
de dinheiro para a viagem.

Graças à ele, chegando em casa a primeira coisa 
que fiz foi pedir à Fatinha para me ensinar a cozinhar. 

Hoje, modéstia à parte, não devo nada aos cozi-
nheiros profissionais. 

“Se você coletar 100 formigas pretas 100 for-
migas de fogo e colocá-las em uma jarra de vidro, 
nada acontecerá. Mas se você pegar a jarra, agitá-la 
violentamente e deixá-la sobre a mesa, as formigas 
começarão a se matar. As vermelhas acreditarão 
que as pretas são as inimigas, enquanto as pretas 
acreditarão que as vermelhas são as inimigas; quan-
do o verdadeiro inimigo é a pessoa que sacudiu a 
jarra. O mesmo princípio é aplicável à vida social. 
Homens versus mulheres; negros versus brancos; jo-
vens versus velhos; religiosos versus ateus. Antes de 
nos digladiarmos uns contra os outros, compete-nos 
indagar: Quem balançou a jarra”?

Recebi essa mensagem pelo Facebook e queria 
trazê-la para nossas reflexões nestas linhas, meus 
queridos amigos leitores, por seu poder metafórico, 
simbólico e prático.

Longe de mim o intuito de lançar teorias cons-
piratórias no ar, mas ao estudar os bastidores da his-
tória evolutiva humana, não nos faltarão exemplos 
sobre como certos grupos foram manipulados. Sem 
os escrúpulos, que lhes faltam, os maus não temem 
usar os recursos mais sórdidos para alcançar seus 
objetivos; então, tudo aquilo que possa gerar cizânia 
será utilizado para separar aqueles que serão domi-
nados: política, religião, arte, esporte, etnia...

Para os amantes da Sétima Arte, Star Wars 
(Guerra nas Estrelas) é um clássico. E nele encon-
tramos um excelente exemplo de manipulação do 
poder, onde o Supremo Chanceler da República 
Palpatine, organiza nas sombras sua futura vitória. 
Dez anos antes de sua ascensão imperial, Palpa-
tine planejou a Invasão de Naboo e usou a crise 
política como um pretexto para se eleger Supremo 
Chanceler pelo Senado Galáctico. Com seu apren-
diz “Darth Tyranus” formaram a Confederação 
de Sistemas Independentes para iniciar uma 
guerra galáctica. Após a guerra entre a República 
e os Separatistas (que o próprio Chanceler provo-
cou), tendo derrotado os seus inimigos – os jedis 
– ele se auto proclamou Imperador e transformou 
a República no Império Galáctico.

Para mim, toda ação do Imperador Palpatine, 
representa aqueles que – no mundo real – fazem 
de tudo para manter o status quo. Independente 
dos meios, dos sacrifícios, das mortes, eles se 
apegam ao poder e destroem todos aqueles que se 
tornam obstáculos em seus caminhos. 

Particularmente, sinto-me bem desconfiado de 
qualquer notícia (que me incentive a escolher um 
lado) que é divulgada em TODOS os canais me-
diáticos, porque qualquer que seja o divulgador da 
notícia, há uma segunda intenção oculta aos nossos 
olhos e que instiga a agir de determinada maneira. 

Recordo-me que, nos idos tempos de universi-
dade, um professor contou uma experiência pessoal 
que deixava transparecer a manipulação por deter-
minado canal de TV e que os mais incautos eram 
pegos sem muito esforço. Dizia ele, que estava na 
casa de um tio seu e que assistiam ao telejornal. 

Em determinado ponto, apareceu uma matéria sobre 
a Ponte Rio-Niterói. Os repórteres fizeram um traba-
lho ímpar de expor as péssimas condições da ponte; 
destacava a sua importância e explicitava o descaso 
e abandono do poder público. Ato contínuo, outras 
matérias foram vinculadas ao telejornal. Depois de 
um intervalo de tempo, outra material sobre a Ponte 
Rio-Niterói foi apresentada; agora o assunto era a sua 
PRIVATIZAÇÃO. O tio de meu antigo professor, não 
perdeu tempo e afirmou:

- “Tem que privatizar mesmo, aquilo lá está uma 
porcaria”!

Sem perceber, o tio do meu professor foi induzido 
a concordar com a privatização, muito antes do telejor-
nal apresentar o tema. E assim, acontece com muitas 
outras matérias. Para os que gostam de Big-Brother 
e não assiste os canais fechados, apenas os trechos 
mostrados pela emissora que detém os direitos, poderá 
amar um participante e odiar outra, dependendo ape-
nas do interesse daquele que edita os vídeos.  

Nossa proposta hoje aqui, não é provocar ódio 
ou ira contra quem quer que seja, mas sugerir ao 
leitor uma reflexão sobre suas crenças (políticas, 
religiosas, sociais, artísticas, filosóficas etc.) e ques-
tioná-lo sobre o quanto de suas crenças estão pauta-
das na verdade. Sabemos que estatísticas, pesquisas, 
resultados podem ser manipulados – e muitas vezes 
o são. Talvez não consigamos encontrar o que é real, 
pois está extremamente misturado com um monte de 
mentiras. Mas, algo pode ser feito a favor da nossa 
própria felicidade: usar o Benefício da Dúvida. E 
se estivermos errados? E se o que acreditamos foi 
manipulado para que acreditássemos? E se o objeto 
do meu ódio foi provocado por uma manipulação?

O importante é não ter as outras formigas como 
inimigas. Se elas estão dentro da jarra comigo, são 
tão vítimas quanto eu. 

Fujamos às bolhas sociais, as vulgas panelinhas, 
que só sabem unir os que pensam iguais e tomar os 
que pensam diferentes como inimigos. A paz que 
buscamos não pode ser alcançada, quando cremos 
que só através da força, do ódio, da segregação e do 
separatismo subjugaremos aqueles que enxergam a 
vida sobre um prisma diferente do nosso.

É preciso amadurecer para entender que esta-
mos todos nesta nau chamada Terra e que é de res-
ponsabilidade individual e coletiva a melhoria das 
nossas condições de vida. O inimigo, normalmente, 
está dentro de nós, turvando nossa visão, obnubilan-
do nossa audição e aviltando nossos sentimentos. 
Que possamos assim, unir nossas forças (nós que 
estamos dentro da jarra) para impedir que balancem 
nossa jarra; e se não pudermos fazer isso, pelo me-
nos evitemos que o nosso ódio não seja direcionado 
para aquele que não tenha culpa.

Fica a reflexão!
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SANTA RITA DE IBITIPOCA

A Coligação “Para Conti-
nuar no Rumo Certo” (MDB / 
PSC / AVANTE) foi a escolha 
de 66,84% dos eleitores de Santa 
Rita de Ibitipoca que elegeram 
Leandro para prefeito e Filício 
como seu vice-prefeito. Eles terão 
a tarefa de governar o município 
pelos próximos quatro anos. 

Leandro e Filício conven-
ceram 1.782 eleitores com suas 
propostas de governo, entre elas 
a melhoria na infraestrutura do 
município, o desenvolvimento 
tecnológico da agricultura e o 
fortalecimento do turismo na 
cidade.

Após a vitória, o candidato 
eleito falou da emoção de ser 
escolhido o próximo prefeito de 
Santa Rita de Ibitipoca: “A sen-
sação de ganhar as eleições é de 
dever cumprido. É uma alegria 
ver que as pessoas conseguiram 
entender o projeto e a proposta 
de desenvolvimento do nosso 
município”. 

Ele ainda projeta os próximos 
passos. “A partir de agora iremos 
trabalhar muito para colocar em 
prática o plano que apresentamos 
e que convenceu a maioria da 
população a nos dar esse voto de 
confiança em que Santa Rita de 
Ibitipoca pode muito mais. Com 
certeza iremos convocar a popula-
ção para que possa nos dar a força 
política suficiente para que tudo 
aquilo que projetamos e apresen-
tamos para o crescimento e desen-
volvimento, seja implementado”, 
ressaltou Leandro.

Município de Santa de Rita de Ibitipoca continua 
no rumo certo pelos próximos quatro anos

No dia 1º de janeiro também 
foi eleita a nova Mesa Diretora da 
Câmara que assumirá os trabalhos 
no biênio 2021/2022. José Gelmiro 
de Oliveira (Zé Carolina) foi eleito 
presidente; Sebastião Silva dos Reis 
(Inhozinho) ficou como vice-presi-
dente; José Maurício do Nascimen-
to (1º secretário) e João Batista do 
Nascimento (2º secretário).

Vereadores Eleitos para o 
mandato 2021/2024: Paulo San-
tos de Assis (Paulinho - PSC); 
José Maurício do Nascimento (Zé 
Maurício - AVANTE); Eduardo 

Alisson da Fonseca (Dudu do 
Delman - MDB); José Gelmiro de 
Oliveira (Zé Carolina - AVANTE); 
Evandro José da Silva (Vando - 
PATRIOTA) - Sebastião Silva dos 
Reis (Inhozinho - MDB); Sebas-
tião Geraldo de Paula (Tiãozinho - 
MDB); João Batista do Nascimen-
to (João do Dirceu - AVANTE); 
José Aparecido de Araújo (Zezé 
Cordeirinho - MDB). 

Na foto, o prefeito 
Leandro e o vice Filício com 

os nove vereadores durante a 
solenidade de posse.

A solenidade de posse do pre-
feito, vice-prefeito e vereadores 
eleitos em Santa Rita de Ibitipo-
ca aconteceu na manhã de 1º de 
janeiro, no Salão Multiuso. Em 
seguida, o padre Crispim celebrou 
uma Missa na Matriz de Santa 
Rita de Cássia, com a presença 
dos candidatos eleitos e alguns 
convidados, sempre respeitando 
os protocolos de segurança e pre-
venção a Covid-19. 

Em seu discurso de posse, o 
prefeito Leandro disse que a mis-
são de dar continuidade ao traba-
lho da gestão anterior será árdua, 
porém gratificante. “Confiaram a 
mim essa missão, como disse o 
ex-prefeito Dr. Nogueira, árdua, 
porém gratificante, dirigir os ru-
mos da cidade onde nasci e me 

criei. Estou com o Dr. Nogueira 
desde a primeira transição dele, 
tenho um certo conhecimento das 
mazelas do que precisa ser feito. 
Dar continuidade ao trabalho que 
ele tão brilhantemente desem-
penhou, torna mais árdua ainda 
minha missão”, afirmou. 

“Ao final de todo mandato a 
Câmara Municipal sempre devol-
veu recursos para a Prefeitura, e 
esses recursos foram essenciais 
para desenvolver programas. 
Queremos continuar com o apoio 
da Câmara de Vereadores, porque 
o prefeito tem condições de traba-
lhar, tem condições de fazer, mas 
se o Legislativo não comunga 
com seus ideais, fica difícil reali-
zar qualquer melhoria na cidade. 
Parabenizo aos vereadores pela 

eleição e conto com vocês para 
a gente sair daqui, em 2024, com 
uma cidade melhor do que esta-
mos hoje. Se Deus quiser vamos 
fazer um trabalho brilhante e dig-
nificante para nosso povo”, finali-
zou o prefeito Leandro. 

De acordo com o ex-prefeito 
Dr. Nogueira, a administração pú-
blica é muito complexa, muito de-
licada. “Durante oito anos tentei 
fazer o melhor possível para nos-
sa cidade... consegui fazer muito, 
mas ainda tem muito o que fazer. 
O Leandro tem uma capacidade 
fora do normal, uma pessoa pre-
parada para dar continuidade ao 
nosso trabalho. Desejo à ele todo 
sucesso. Que ele consiga fazer um 
governo digno de que o município 
merece”, frisou.

Posse da nova Mesa Diretora da Câmara Municipal

Leandro Eduardo Fonseca Paula é filho de Maria Madalena Fonseca 
de Paula e de Antônio Cândido de Paula, o saudoso “Antônio da Ser-
ra”, falecido recentemente após ter cumprido brilhante papel aqui na 
terra. Vem de uma família composta por cinco irmãos, além de Lean-
dro, Antônio José, Solange, Alexandre e Carla. Todos receberam uma 
educação calçada nos mais sólidos princípios cristãos, em que sempre 
se primou pelo trabalho, educação, honestidade e respeito ao próximo. 
Leandro é advogado com 15 anos de formação, pós-graduado em 
Direito Administrativo e Direito Civil, Procurador de carreira do 
município de Santana do Garambéu e membro licenciado da Agnelo 

Sad Sociedade de Ad-
vogados, especializada 
na assessoria jurídica 
de órgãos públicos, 
que presta serviços em 
diversos municípios da 
região, dentre os quais, 
Santa Rita de Ibitipoca, 
desde janeiro de 2013. 
Na foto ao lado, 
já em atividade, o 
prefeito Leandro com 
o governador Zema. 
Abaixo, o prefeito 
Leandro em encontro 
com os prefeitos da 
região.

QUEM É O PREFEITO LEANDRO

Prefeito Leandro em seu discurso de posse, assistido pelo vice-prefeito Filício

Solenidade de posse obedeceu todos os protocolos de prevenção a Covid-19

Na missa de posse: prefeito Leandro ao lado da mãe Madalena e a irmã Solange Ex-prefeito Dr. Nogueira e o prefeito Leandro (centro) ladeado pelos irmãos Alexandre e Antônio José
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ACONTECEU

Rua Josefina Antunes, 598 - Ibertioga - MG

Preço Justo e Qualidade Comprovada

Tel.: (32) 3347-1174BORRACHARIA
de segunda a domingo

das 8 às 18 horas

Flashes das posses de prefeitos e vereadores na região

(32) 99983.1612 / 98888.4633

Medicamentos em até 
30, 60 e 90 dias no cartão

DISK MEDICAMENTOS 
3338-1331

MADRE DE DEUS DE MINAS
Rua Ozório Teixeira, 43 - Centro

Terezinha Marcília do Amaral 
Toledo (PSDB), a Marcília do Ne-
ném, se tornou a primeira mulher 
a tomar posse da Prefeitura de 
Aracitaba. Na cerimônia, realiza-
da na Câmara Municipal, foram 
empossados também seu vice Edi-
milcio Machado (PSDB) e os nove 

vereadores eleitos na cidade. Por 
conta da pandemia, não houve a 
tradicional festa da posse. Marcí-
lia ressaltou seu orgulho em ser a 
primeira mulher da história a as-
sumir o posto de chefe do Executi-
vo e agradeceu aos eleitores, fami-
liares e a Deus pela oportunidade.

O vice-prefeito Edimilcio Machado com a prefeita Marcília do Neném

Depois de empossados, os vereadores, por meio de votação, elegeram a Mesa 
Diretora. Jarbas Martins foi eleito o presidente da Câmara; José Melquiades 
(vice-presidente) e Andréia Guilarducci (secretária)

Osmar de Oliveira (DEM) to-
mou posse como prefeito de 
Madre de Deus de Minas. Os-
mar tem como seu vice Antônio 
Descio Ribeiro (DEM). Além 
deles, nove vereadores assumem 
o cargo. A Mesa Diretora da 
Câmara ficou assim constitu-
ída: Rosália Maria Carvalho 
Araújo Teixeira foi eleita pre-

sidente, Luciflávio Dionísio de 
Carvalho (Sassá) como vice-
-presidente e Evandro Antônio 
de Carvalho (Vandinho do Mili-
tão) foi escolhido secretário. Na 
foto acima, o prefeito Osmar, a 
presidente da Câmara,  Rosália 
e o vice-prefeito Descio. Abai-
xo em destaque a presidente da 
Câmara, vereadora Rosália.

O prefeito Ailton Sérgio 
Moreira Ferraz (PSDB) 
e seu vice Marcos José 
da Silva tomaram posse 
no Executivo do municí-
pio de Tabuleiro. Além 
deles, nove vereadores 
assumiram o cargo na 
Casa Legislativa. A 
Mesa Diretora da Câma-
ra ficou assim composta: 
Francisco Guilherme 
Moreira Ferraz (presi-
dente), Luzia Andresa 
Paz Silva Diogo (vice- 
presidente), Élida Ama-
ral Faria (1ª secretária) 
e José Antônio de Souza 
(2º secretário).

O prefeito Ailton Ferraz, Padre Rodney e o vice-
prefeito Marcos José na missa de posse

Bruno Vieira de Paula (PSC) 
foi empossado no dia 1º de 
janeiro como prefeito do 
município de Paiva, tendo 
como seu vice Waldir Potros 
Ferreira (DEM). Além deles, 
nove vereadores assumiram 
o cargo na Câmara Munici-
pal para a legislatura 2021-
2024. A nova Mesa Diretora 
da Câmara ficou constituída 
da seguinte maneira: Adair 
José Lopes Neves (presiden-
te), Claudiney Urbano Coe-
lho (vice-presidente) e Fábio 
Júnior Felipi (secretário). Na 
foto o prefeito Bruno em seu 
discurso de posse.
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Quem é o prefeito Tatão: Sebastião Rodrigues Monteiro é natural de Ibertioga, nascido em 
30/07/1953. Formado em Direito pela Universidade Presidente Antônio Carlos (Unipac Bar-
bacena), ingressou na política em 1988 e, agora, assume seu quinto mandato como prefeito 
de Ibertioga (1993 a 1996 / 2001 a 2004 / 2005 a 2008 / 2013 a 2016 e 2021 a 2024). 

IBERTIOGA

ä Sabemos que o município tem problemas, 
assim como todos os demais, e que a maioria 
das áreas precisa de ações emergenciais. Quais 
prioridades farão parte das primeiras decisões?
- Nossa principal prioridade é fazer todos os de-
partamentos e secretarias funcionarem a serviço 
da população. 
ä Umas das grandes dificuldades enfrentadas 
pelos novos governantes será a continuação do 
combate à pandemia. O senhor assumiu em ple-
no verão, o que possivelmente trará novos pro-
blemas para conter a doença. Existe uma estra-
tégia já estabelecida pensando-se nisso?
- Sim. Foi nossa primeira preocupação, até pela 
tendência atual de crescimento do número de 
casos. Em 18/01/21, tínhamos já confirmados 34 
casos, dentre os quais 31 recuperados, 02 em iso-
lamento domiciliar e 01 paciente hospitalizado. 
Dia 15/01 houve uma reunião com o Governa-
dor do Estado, em Barbacena, juntamente com 
outros prefeitos da região, ocasião em que fomos 
informados que em breve a vacina de prevenção à 
COVID 19 seria fornecida a todos os municípios 
mineiros. Com a chegada da vacina começamos 
imediatamente a vacinação obedecendo os crité-
rios e prioridades estabelecidos pelos Protocolos 
competentes. 
ä O senhor pretende interagir com os municí-
pios vizinhos para buscar caminhos e soluções 
para problemas comuns?
- Sim. As soluções compartilhadas mostram-se 
muito mais eficazes na maioria das vezes. 
ä Como ficou a estrutura administrativa de seu 
governo? Secretarias foram extintas ou criadas?
- Não foi criada nenhuma Secretaria. Porém, fo-
ram recolocadas em atividade Secretarias onde 
não haviam titulares na gestão anterior citando 
como exemplo a Agricultura, que é a vocação na-
tural do município. 
ä No seu entendimento, quais os principais de-
safios que vai enfrentar?
- O primeiro desafio é a imunização de nossos 
munícipes contra a COVID-19. Outro grande de-
safio é colocar todos os setores da administração 
pública funcionando como devem funcionar.
ä Como a população poderá contribuir na ges-
tão administrativa?
- Apresentando à administração municipal críti-

Em sessão realizada na 
manhã de 1º de janeiro, na 
sede da Câmara Municipal 
de Ibertioga, os nove verea-
dores eleitos para o manda-
to 2021/2024 tomaram pos-

se, junto com o prefeito e o 
vice-prefeito. Na solenidade 
também foi eleita a Mesa 
Diretora da Câmara para o 
assumir os trabalhos no ano 
de 2021. A nova Mesa será 

integrada pelos vereadores 
Ronaldo Ramos da Silva 
(presidente); Márcio Paceli 
Rodrigues (vice-presidente) 
e Wanderlei Márcio da Silva 
(secretário).

Tatão toma posse em seu quinto 
mandato como prefeito de Ibertioga

Sebastião Rodrigues Monteiro 
(PSDB), mais conhecido como “Ta-
tão”, foi empossado no dia 1° de ja-
neiro, assumindo seu quinto mandato 
como prefeito do município de Ibertio-
ga. Após missa celebrada pelo padre 
Márcio na Matriz de Santo Antônio, 
seguindo todos os protocolos de segu-
rança e prevenção ao Covid-19, acon-
teceu a cerimônia de posse do prefeito 
na sede da Câmara Municipal, ocasião 
em que também foram empossados o 
vice-prefeito Ricardo Marcelo Pires 
de Oliveira e os vereadores eleitos no 
pleito de 2020.

Eleito com 49,26% dos votos vá-
lidos, foram 2.010 votos de confiança 
aprovando o plano de governo do novo 
prefeito para implementar melhorias 
em diversos setores do município. Em 
seu discurso, Tatão pregou a união en-
tre os poderes Executivo e Legislativo 
para conseguir superar as dificuldades 
financeiras do município.

cas ou sugestões sobre as necessidades da popu-
lação do município.  
ä O senhor já havia sido eleito prefeito por qua-
tro mandatos. Por que decidiu voltar à política?
- O que mais pesou na decisão do retorno foi a 
necessidade que o município apresentava e tam-
bém manifestações do grupo político. 
ä A quê, ou a quem creditaria essa vitória?
- Ao povo de Ibertioga que sentia uma necessida-
de urgente de mudanças nos rumos da adminis-
tração municipal. 
ä Como pretende fazer para atender as expecta-
tivas e não decepcionar os seus eleitores?
- Envidaremos todos os esforços para que todos 
os ibertioganos tenham prazer e orgulho com a 
atuação da administração municipal. 
ä Finalizando, deixe um recado para a popu-
lação: 
- Caros ibertioganos: a administração municipal 
precisa de todos vocês para juntos construirmos 
um município melhor e com a qualidade de vida 
que todos nós almejamos!

POSSE DOS NOVOS VEREADORES

VEREADORES ELEITOS PARA O MANDATO 2021/2024 
Ronaldo Ramos da Silva (PSDB); Márcio Bento do Nascimento (MDB); Carlos José Campos 
(MDB); Francisco Raimundo Sobrinho (MDB); Márcio Paceli Rodrigues (PSDB); Rodinei Ro-
berto Rodrigues (PATRIOTA); Wanderlei Márcio da Silva (PATRIOTA); Carlos Henrique do Nas-
cimento (PT); Roberto Mauro de Sousa (PSDB). 

Prefeito e vice-prefeito, acompanhados das esposas, durante a missa de posse 

Na sede da Câmara Municipal, Tatão e Ricardo são cumprimentados pela multidão

Os nove vereadores eleitos durante solenidade de posse na Câmara Municipal de Ibertioga

Mesa Diretora da Câmara: Wanderlei (secretário), Ronaldo (presidente) e Paceli (vice-presidente)

Tatão e Lilian, Luíza Marilac e Ricardo

ENTREVISTA COM O PREFEITO TATÃO
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(32) 98478.6851 - E-mail: vilariolimpo@gmail.com

Rua Waldemar Antônio Machado, 98 - Centro
Santana do Garambéu - MG

Aluguel de Bangalôs e Guia de Turismo Local

“A Churrascaria do TONHÃO”
RESTAURANTE

Entre Santa Rita de Ibitipoca e Paraíso Garcia - MG

Aberto aos sábados e domingos a partir das 10h

(32) 99817.1503

CASA DE FESTAS

PARABÉNS E MUITO SUCESSO ÀS FORMANDAS

No dia 5 de janeiro foi a vez de Marco Aurélio de Souza Jú-
nior, da cidade de Santana do Garambéu, trocar de idade. 
Ele recebeu muitas homenagens da família e de amigos pes-
soalmente e nas redes sociais. Desejamos a você muita paz, 
felicidades, realizações e saúde! Feliz Aniversário Juninho!

Parabéns a Natá-
lia Palermo, que 
reside na cidade 
de Tabuleiro, pela 
comemoração de 
seu aniversário 
no dia 29 de de-
zembro. Receba 
o nosso abraço 
carinhoso, com 
votos de felicida-
des e que Deus 
lhe dê muita saú-
de e muitos anos 
de vida. Natália, 
que você seja 
sempre essa pes-
soa competente e 
prestativa.

PARABÉNS PRA VOCÊ

PARABÉNS PRA VOCÊ POSSE EM ALFREDO VASCONCELOS

Athaisa Conceição Rodrigues Campos, da 
cidade de Ibertioga, filha de José Tarcísio 
Campos e Luiza Bernadete Aparecida Rodri-
gues, formou no Curso de Ciências Contábeis, 
pela Universidade Presidente Antônio Carlos 
(UNIPAC), em Barbacena. A Colação de Grau 
online aconteceu no dia 28 de janeiro. Para 
Athaisa, fica os nossos parabéns pela formatu-
ra e o desejo de sucesso nesta profissão.

Parabéns para Rafaela Ferreira Florêncio, 
que formou no curso de Direito pela Facul-
dade Fundação Educacional São José, em 
Santos Dumont.  Filha de José Florêncio 
Ferreira e Maria da Glória Ferreira, ela 
reside na cidade de Oliveira Fortes. A Co-
lação de Grau online foi realizada no dia 15 
de janeiro. Desejamos muito sucesso nessa 
nova caminhada profissional!

Nossos parabéns a Yasmim Sad Melo, da 
cidade de Aracitaba, pela formatura no 
curso de Direito, pela Universidade Fede-
ral de Juiz de Fora (UFJF), com Colação 
de Grau virtual ocorrida no dia 12 de 
janeiro. Os pais Antônio Carlos Neves de 
Melo e Luiza Célia Rodrigues Sad estão 
orgulhosos pela grande conquista. Para-
béns, sucesso.

O novo prefeito de Alfredo Vasconcelos, Mauro César de Oliveira (PP), 
mais conhecido como Maurinho, tomou posse no dia 1º de janeiro.  Deseja-
mos ao prefeito muita sabedoria e disposição para fazer de Alfredo Vascon-
celos uma cidade mais próspera e feliz. Nas fotos, Maurinho com a esposa 
Michelle; com Daniela (irmã), Neusinha (mãe) e Isabela (irmã).

Além do prefeito e vice-prefeito, nove vereadores assumem o cargo na 
Câmara Municipal para a legislatura 2021-2024. A Mesa Diretora da Câ-
mara ficou assim constituída: Jairo Luiz de Oliveira (presidente), Amares 
Aurélio Ferreira (vice-presidente) e Luiz Fernando Ferreira (secretário).
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Avenida Bias Fortes, 182 - Centro - Ibertioga - MG

Contato e reservas: (32) 98449-9882

O 

SEU PONTO 

DE ENCONTRO 

EM 

IBERTIOGA

doralicepizzabarPizzabar doralice

MAYARA É A NOVA PREFEITA DE DESTERRO DO MELO

FAÇA DA PUBLICIDADE UM
INVESTIMENTO IMPORTANTE
PARA O SEU NEGÓCIO

Nathália Martin de Paiva e Luís Gustavo Ferreira Cabral ca-
saram-se no dia 22 de janeiro, em clima intimista, cercados de 
carinho e emoção da família. O noivo é filho de Joana D’Arc 
Ferreira Cabral e Luiz Sérgio Cabral. Ela é filha de Gilma 
Aparecida de Paiva Silva e Domingos Sávio da Silva (in memo-
riam). O ato civil foi realizado no Cartório de Registro Civil, na 
cidade de Antônio Carlos e, após a oficialização da união, Luís 
Gustavo e Nathália reuniram-se com família e padrinhos em um 
belo jantar na residência do casal, em Barbacena, obedecendo 
os necessários cuidados de segurança e protocolos sanitários, 
em razão da pandemia. O jantar foi, realmente, um momento de 
verdadeira alegria e celebração. Parabéns aos noivos, aos pais, 
irmãos e demais familiares.

CASAMENTO DE 
NATHÁLIA E LUÍS GUSTAVO

Parabéns ao Toninho da Ventarola, 
morador de Ibertioga, que come-
morou seus 80 anos no dia 15 de 
janeiro. A família glorifica a Deus 
por sua vida e o cumprimenta pelo 
exemplo de ser humano, pai, avô, 

sogro, irmão e tio, que ele é. Deseja-
mos felicidades e que Deus continue 
derramando bênçãos na vida do To-
ninho da Ventarola. Na foto, o ani-
versariante com a esposa Myrian, 
na Fazenda Ventarola.

80 ANOS DO TONINHO DA VENTAROLA

POSSE EM OLIVEIRA FORTES DONATINHO TOMA POSSE 
COMO PREFEITO DE SANTA 

BÁRBARA DO TUGÚRIO

A nova prefeita de Desterro do Melo, Mayara Garcia 
Lopes da Silva Tafuri (PTB), de 31 anos, foi empossada 
no dia 1º de janeiro. Na ocasião, além da prefeita e do 
vice-prefeito, nove vereadores assumiram o cargo na Câ-
mara Municipal para a legislatura 2021-2024. A maior 
bancada da Câmara será do PTB, com 5 vereadores.

A prefeita Mayara Tafuri ladeada pelo vice-prefeito Celso Simões e 
pelos nove vereadores na solenidade de posse Discurso da prefeita Mayara Tafuri durante a solenidade de posse, ocorrida no dia 1º de janeiro

Em cerimônia realizada no dia 1º de janeiro, Antônio Carlos de 
Oliveira (PTB) tomou posse como prefeito do município de Olivei-
ra Fortes. Reeleito com 69,75% dos votos válidos, Antônio assumiu 
seu segundo mandato e tem como vice-prefeito Silmar José Dias. 
Também tomaram posse os nove vereadores eleitos para o manda-
to 2021/2024. A Mesa Diretora da Câmara ficou assim composta: 
Jonas Assis Ruffo (presidente), João Bosco da Silveira Sobrinho 
(vice-presidente) e Luciano Esteves Ferreira (secretário). Na foto 
acima o prefeito Antônio com a esposa Cidinha; o vice-prefeito 
Silmar e a esposa Luila Ribeiro.

Prefeito Antônio com a esposa Cidinha ladeados pelhos filhos Ítalo de 
Paula e Ingridy Oliveira

O novo prefeito de Santa Bárbara do Tugúrio, José Antônio Alves 
Donato (Donatinho), assumiu a prefeitura juntamente com seu vice 
Leles Moura Ferreira da Silva (Moura). Além deles, nove vereado-
res assumiram o cargo na Câmara Municipal para a legislatura 
2021-2024. A nova Mesa Diretora da Câmara ficou assim constitu-
ída: Claudinei Marques dos Reis (presidente), André Justino Vieira 
(vice-presidente) e Ivaney Leandro Nepomuceno (secretário/tesou-
reiro). Na foto acima o prefeito Donatinho e o vice-prefeito Moura.

Ivaney Nepomuceno (secretário / tesoureiro da Câmara), Moura (vice- 
prefeito), Claudinei Marques (presidente da Câmara), Donatinho (prefeito)  
e André Vieira (vice-presidente da Câmara)
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PIEDADE DO RIO GRANDE

Reeleito prefeito de Piedade 
do Rio Grande, José Fernandes 
Neto (MDB), o popular “Caba-
ço”, assumiu no dia 1º de janeiro 
seu quinto mandato para governar 
o município. Eleito em um pleito 
disputadíssimo, ele foi votado por 
51,14% dos eleitores (1.522 vo-
tos). O prefeito disse que o grande 
desafio neste início da nova ges-
tão é a continuidade do enfrenta-
mento ao novo coronavírus e to-
dos os impactos que a pandemia 
tem trazido à população. Confira 
a íntegra da entrevista:
ä Como o senhor recebeu o re-
sultado das eleições?
- Com muita alegria, entusiasmo 
e gratidão por ter recebido no-
vamente o apoio, a confiança e 
o reconhecimento da população 
piedense.
ä Qual a sensação de ser elei-
to prefeito, o senhor que já 
assumiu esse cargo em outras 
quatro ocasiões?
- A minha sensação é a mesma 
de 1997, quando fui eleito pela 
primeira vez. É uma responsabi-
lidade muito grande e que, a cada 
mandato, fica maior e mais difí-
cil. Eu peço a Deus que eu erre 
menos, porque errar a gente erra, 
mesmo querendo acertar!
ä O senhor percebeu um desejo 
de continuidade na população? 
A que o senhor atribui o resulta-
do da sua eleição?
- Sim, e o resultado comprovou 
isso. Todos já me conhecem, sa-
bem dos meus defeitos e do meu 
jeito, sabem da minha linha de 
trabalho. Diante da situação que 
o país está vivendo, em meio a 
uma crise na área da saúde e na 
economia, acredito que muitos 
eleitores tiveram a intenção de 
deixar na administração munici-
pal um candidato experiente, com 
garra e atitude para fazer muito 
mais por nossa Piedade.
ä O serviço de saúde precisa ser 
ampliado? Como o senhor ima-
gina executar isso?
- A saúde sempre foi prioridade 
nas minhas gestões e nesta que se 
inicia não será diferente. Somos 
referência regional em cuidado 
e atendimento, fazemos tudo que 
está ao nosso alcance e ainda 
fazemos mais. Temos uma equipe 
muito competente na Secretaria 
Municipal de Saúde e no “Peque-
no Hospital Nossa Senhora da 
Piedade”, que é o maior patrimô-
nio do Piedenses. E como costu-
mo dizer: pequeno no nome, mas 
gigante no bem que faz à nossa 
comunidade e a quem dele preci-
sa. Quanto à ampliação dos ser-
viços da área da saúde, somos um 
município pequeno e não temos 
estrutura para ampliação. Todos 
os serviços essenciais da Atenção 
Básica nós já possuímos, o que 

A nova Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de Piedade do 
Rio Grande, eleita durante soleni-
dade de posse dos nove vereado-
res, ocorrida no dia 1º de janeiro, 
ficou assim constituída: Fernando 
Fagundes Correia - PP (presiden-
te), Antônio Aparecido Teixeira 
- PP (vice-presidente); Alberto 
Carlos Gouvea - PP (secretário). 

Veja quem são os vereado-
res eleitos: Antônio Aparecido 
Teixeira Rodrigues (PP); Elson 
das Neves Paula (PP); Alberto 

Cabaço assume seu quinto 
mandato como prefeito 
de Piedade do Rio Grande

temos que fazer é manter esses 
serviços existentes, e melhorar 
cada vez mais a execução da 
Atenção Primária.
ä Como imagina que vai ser 
a condução da pandemia, tra-
balhando com várias restrições 
aos comércios e serviços?
- Desde o início da pandemia, 
em março de 2020, nós temos 
seguido as orientações do Mi-
nistério da Saúde, do Governo 
do Estado através do programa 
“Minas Consciente”, da Secre-
taria Municipal de Saúde, dos 
médicos e enfermeiros. Eu já 
disse em outras oportunidades 
e reafirmo: não sou médico nem 
enfermeiro, o que eu faço é dar 
todo o suporte necessário para 
o trabalho de quem conhece e 
entende de saúde, e nós temos 
uma equipe excelente que está 
trabalhando com muita dedi-
cação para enfrentarmos essa 
pandemia. Quanto à economia, 
nós trabalharemos conforme 
o cenário epidemiológico. A 
nossa equipe participa de reu-
niões semanais com toda a 
micro e macro região de saúde 
que atualiza o número de leitos 
disponíveis e a situação dos 
municípios vizinhos. Aderimos 
ao programa do governo esta-
dual “Minas Consciente - Reto-
mando a economia de um jeito 
certo”, que visa a conciliação 
entre saúde e economia.
ä Na opinião do prefeito, qual 
será a maior dificuldade no 
início do seu mandato? Em 
que projetos deseja dar mais 
atenção no início do seu go-
verno?
- A pandemia é a minha maior 
preocupação desde março de 
2020 e continua sendo no início 
desse novo mandato, afinal, es-

tamos falando de saúde, e com 
a saúde não podemos brincar 
ou deixar pra depois. Estamos 
todos cansados, os profissio-
nais da saúde, os comerciantes, 
a população em geral, mas é 
preciso seguir com as reco-
mendações e com paciência 
até que a vacina chegue para 
todos. Outra situação que me 
preocupa muito é a educação 
municipal. Por causa da pande-
mia os nossos alunos estão sem 
aula presencial desde março 
de 2020 e não temos uma data 
prevista para o retorno. As au-
las estão acontecendo de forma 
remota com o material impres-
so e entregue para todos os alu-
nos, inclusive para os alunos 
da zona rural. É uma situação 
nova para os alunos, para nós 
da administração municipal, 
professores e pais, sabemos 
das dificuldades para todos e 
estamos tentando amenizar os 
impactos.
ä Deixe um recado para a po-
pulação:
- Minha mensagem aos pieden-
ses é de ESPERANÇA! Que a 
vacina chegue o mais rápido 
possível e para todos, e que 
com isso, possamos retomar as 
nossas atividades, a nossa eco-
nomia e o nosso normal. Como 
representante eleito pelo povo, 
peço também UNIÃO! Tenho 
dito e vou repetir: a campanha 
política terminou às 17 horas 
do dia 15 de novembro, eu sou o 
prefeito de todos os piedenses, 
tenham votado em mim ou não, 
e todos aqueles que querem o 
bem da cidade e do nosso povo 
precisam trabalhar em conjun-
to pelo bem de todos, pelo bem 
do povo. Juntos podemos e fa-
remos muito mais!

Vereadores tomam posse
na Câmara Municipal

Mesa Diretora da Câmara: Antônio Aparecido Teixeira Rodrigues (vice-presidente), 
Fernando Fagundes Correia (presidente) e Alberto Carlos Gouvea (secretário)

Prefeito, vice-prefeito e vereadores após a posse

Carlos Gouvea (PP); Ulissys Fer-
nandes Teodoro (PP); Fernando 
Fagundes Correia (PP); Daniel-
le Martins (Patriota); Sebastião 

Maurilio do Nascimento (MDB); 
Geraldo Kenedy de Aquino 
(MDB); Ana Paula Rodrigues 
Fernandes (MDB).
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BARBACENA

São João del Rei (32) 3371.7755 . São Paulo (11) 2193.4730 . Belo Horizonte (31) 3427.0192 . Rio de Janeiro (21) 2562.0011 . www.expressoveracruz.com.br

Ponte da Cadeia . São João del Rei . MG
Arquitetura Histórica . Construção de 1798

Eleito com 12.553 votos no 
dia 15 de novembro de 2020, 
Carlos Augusto Soares do Nas-
cimento, conhecido como Carlos 
Du (MDB), tomou posse como 
prefeito de Barbacena no dia 1º 
de janeiro com a missão de co-
mandar uma cidade com mais de 
135 mil habitantes. Juntamente 
com Carlos Du, tomou posse o 
vice-prefeito, Aloísio Dias.

A solenidade aconteceu na 
sede da Câmara Municipal para 
um público restrito, mas foi 
transmitida pela página da Casa 
Legislativa, nas redes sociais. Se-
guindo os protocolos de seguran-
ça e prevenção a Covid-19, a ce-
rimônia foi presidida pelo novo 
presidente da Câmara, vereador 
Pastor Ewerton Horta. Participa-
ram também, para um ato ecumê-
nico, o Monsenhor Danival Mila-
gres e o Pastor Johnson Marçal.

Considerado uma surpresa 
nas eleições municipais de Bar-
bacena, o vereador Carlos Du 
assume agora a chefia do Poder 
Executivo como o prefeito mais 
jovem da história de Barbacena, 
com 29 anos. Eleito com 19,98% 
dos votos, o novo prefeito recebeu 
12.553 dos 62.826 votos válidos 
de Barbacena. Ele é ligado a movi-
mentos de igrejas. O vice-prefeito 
é Aloísio Dias, atuante na área do 
esporte da cidade.

Carlos Du disse que o sen-
timento de mudança foi crucial 
para vitória. “A mudança que a 
população quis veio, com gran-
de respaldo. O povo pediu uma 
nova direção ao município, o que 
foi confirmado nas urnas. A mu-
dança falada pela população nas 
visitas nas casas veio com gran-
de respaldo na votação. Estamos 
agradecidos pela nossa vitória”, 
afirmou.

O novo prefeito terá um de-
safio muito grande logo no início 
de seu governo, que é enfrentar 
a crise causada pela pandemia 
de Covid-19. No seu discurso, 
ele ressaltou que, com o apoio 
de todos, as dificuldades serão 
vencidas. “Nós podemos e va-
mos vencer as dificuldades dessa 
pandemia e todas as outras que 
vierem, porque, em primeiro, eu 

creio que Deus vai fazer o pos-
sível. Eu creio que é possível dar 
o passo e o chão vai ser colocado 
debaixo de nossos pés, porque 
Deus é conosco, porque aqui 
nesta casa a gente tem um grupo 
de pessoas comprometidas com a 
cidade”, disse Carlos Du.

Em entrevista ao Jornal No-
vamídia, o prefeito de Barbacena 
destaca os fatores cruciais para 
vencer as eleições e fala sobre 
planos para o mandato. 
ä Como o senhor recebeu o re-
sultado das eleições?
- Foi com grande alegria que eu 
recebi o resultado das eleições! 
Foi uma campanha difícil, com 
poucos recursos, mas de muito 
trabalho, de porta em porta, ou-
vindo o que a população queria, 
e graças a Deus, a população 
confiou em nós!
ä Durante a campanha, qual a 
principal cobrança que ouviu da 
população nas ruas?
- Percebemos que a população 
estava sem esperança e perdendo 
o amor por Barbacena, perdendo 
o sentimento de pertença, esta-
vam se sentindo esquecidos em 
todos os aspectos. 

ä O senhor percebeu um desejo 
de mudança na população, do 
tradicional para o novo? A que o 
senhor atribui a sua vitória nas 
urnas?
- Percebemos durante a campa-
nha que a população estava can-
sada da política velha, da troca 
de favores, e viu em nossas pro-
postas a oportunidade de mudar.
ä Como pretende mostrar para 
a cidade que a idade, de fato, 
não influencia?
- Na verdade, acho que isso nun-
ca me atrapalhou, pelo contrário, 
acredito que as pessoas desejavam 
novas ideias e de certa forma, a 
juventude contribui para isso. 
ä Quais critérios foram usados 
para a compor sua equipe admi-
nistrativa?
- Critérios totalmente técnicos, 
de acordo com as habilidades 
de cada pessoa. Montamos uma 
equipe muito técnica, muito con-
fiável e de alta produtividade.
ä Qual a sua maior dificuldade 
nesse início de mandato? 
- O anseio pela mudança é gran-
de, tanto nosso quanto da popu-
lação. E todos nós queremos que 
as coisas mudem imediatamente, 

Carlos Du toma posse como o prefeito 
mais jovem da história de Barbacena

mas na prática, é difícil atuar em 
todas as áreas tão rapidamente 
quanto gostaríamos.
ä Em que projetos deseja dar 
atenção de imediato?
- Uma das prioridades nesse 
início foi enfrentar os desafios 
da pandemia. Desde o primeiro 
dia trabalhamos para aumentar 
a quantidade de leitos nos hos-
pitais, melhorar os protocolos 
de testagem para diminuir a 
ocupação dos leitos, aumen-
tar a fiscalização e orientação 
quanto aos protocolos, para 
que pudéssemos, o mais rápido 
possível, ter segurança na reto-
mada das atividades econômi-
cas e permitir que todos possam 
trabalhar.
ä Diante da situação que se 
encontra a educação no país, e 
seu agravamento devido à pan-
demia, quais as propostas para 
modernizar e melhorar o ensino 
no município?
- Já estamos discutindo ações 
para melhorar a qualidade e o 
aproveitamento do ensino remo-
to, que acreditamos que ainda 
será necessário por um tempo, 
até que tenhamos na vacina a 
oportunidade de retomar as au-
las presenciais.
ä E a geração de emprego e 
renda? Quais propostas para 
atrair indústrias para o muni-
cípio?
- Já estamos trabalhando para 
reformular a legislação de Bar-
bacena, deixar a regra do jogo 
clara quanto aos incentivos e be-
nefícios oferecidos às indústrias 
e às contrapartidas que serão 
exigidas. Assim os empresários 
terão segurança jurídica pra in-
vestir em Barbacena e consegui-
remos atrair indústrias pra gerar 
emprego e renda.
ä O que a população pode es-
perar do seu governo quando o 
assunto é saúde?
- Grande parte das atenções nes-
se momento estão voltadas ao 
enfrentamento da pandemia, mas 
já estamos aumentando a capaci-
dade de atendimento nas unida-
des básicas de saúde. O investi-
mento na atenção básica diminui 

a necessidade de atendimentos 
de média e alta complexidade.
ä Quais benefícios os produto-
res rurais podem esperar de seu 
governo?
- Uma das primeiras ações que 
estamos tomando é mapear as 
necessidades de reparos nas 
estradas rurais, para permitir 
que os produtores consigam es-
coar sua produção. Outra ação 
que já estamos implementando 
no início é a reestruturação da 
Secretaria de Agricultura, para 
que ela possa atender mais ade-
quadamente o produtor rural 
nas suas necessidades e também 
capacitar o produtor com novas 
tecnologias.
ä Quais propostas pretende im-
plementar com relação à cultura 
e ao turismo no município? 
- Cultura e turismo são estrutu-
ras precárias na Prefeitura hoje. 
E Barbacena tem um grande po-
tencial cultural e turístico que 
precisamos explorar. Já estamos 
discutindo as ações mais simples, 
que podem ser feitas com a estru-
tura atual, até podermos fazer 
uma reestruturação administra-
tiva maior, que nos permita até 
captar recursos específicos. 

ä Em relação ao trânsito no 
centro da cidade, existe algum 
projeto para tornar melhor o 
tráfego de veículos e pedestres?
- A SETRAM está em fase final de 
um estudo para melhoria do trá-
fego na região central. Em breve 
teremos novidades nessa área. 
ä Como a população poderá 
contribuir na sua gestão admi-
nistrativa?
- Queremos um governo mui-
to participativo, e isso já está 
acontecendo. Nosso gabinete 
está aberto para ouvir a popu-
lação, escutar suas demandas, 
necessidades e sugestões. Temos 
mantido um canal aberto entre a 
população e a prefeitura também 
nas redes sociais. A equipe de co-
municação está atenta a todas as 
mensagens, pedidos, sugestões...
ä O senhor pretende interagir 
com os municípios da região em 
busca de caminhos e soluções 
para os problemas em comum?
- Isso também já está acontecen-
do. Muitos encontros tem aconte-
cido entre os prefeitos da região, 
para que ações conjuntas sejam 
tomadas para resolver proble-
mas em comum ou para melho-
rias que afetem toda a região.

Depois de empossados, os 
vereadores eleitos já tiveram o 
primeiro compromisso oficial 
no dia 1º de janeiro: a votação 
para escolha da nova mesa 
diretora do Legislativo. Foi 
eleito o vereador Pastor Ewer-
ton Horta como presidente. A 
nova mesa terá ainda, Thiago 
Martins como vice-presidente, 
Odair Ferreira como secretário 
e Paulinho do Gás como te-
soureiro. A mesa diretora tem 
mandato de um ano.

Entre outras funções, o 
presidente da Mesa preside 
as sessões do Legislativo, 
além de representá-lo em 
juízo ou fora dele; ordena 
suas despesas administrati-

vas; requisita os recursos fi-
nanceiros; assina correspon-
dência oficial e documentos 
administrativos; autoriza a 
realização de conferência, 
exposições, palestras ou se-
minários no edifício da Câ-
mara.

Compõem o Poder Le-
gislativo, mandato 2021 / 
2024, os vereadores: Flávio 
Maluf, Zé Malão, Carlinhos 
PlayBoy, Glauber Milagres 
Gava, José Newton, Pauli-
nho do Gás, Professor Nilton, 
Thiago Martins, Pastor Ewer-
ton, Zezinho Andrada, Odair 
Ferreira, Professor Filipe, Do-
nizete Medeiros, Roberto da 
Drogaminas e Sandro Heleno.

Posse dos novos vereadores
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INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE SELAS, ARREIOS E ACESSÓRIOS

A superioridade do homem sobre os restantes seres da Na-
tureza é devido aos seus pensamentos inúteis. A arte é um luxo, 
representa progresso. Se a gente não tivesse essa necessidade 
de coisas sobrantes, não teríamos superado o nível dos irracio-
nais. A arte é uma realidade. Tudo que é supérfluo é um produto 
da civilização. 

No mundo atual mecanizado, programado, informatizado, 
cautelosamente vigiado e violento também, a arte tornou-se uma 
das poucas satisfações que nos restam. É uma coisa elitista que 
se converte quase um grande símbolo de liberdade. A iridologia é 
uma arte também. Portanto, mais que uma força, mais do que um 
poder, e o melhor consolo para o antídoto mais eficaz contra este 
mundo enlouquecendo que, a imprensa nos apregoa todos os dias. 

Dado que o acontecer comum não dá nenhuma satisfação ao 
artista, o trabalho pode ser a sua própria defesa. E a fotografia en-
cerra em si uma inquestionável imagem que registra o ocorrido. 
E a ciência de hoje aproximando-se cada vez mais a origem do 
tempo. Será que a pratica da fotografia não poderá ser a via que 
nos libertará do tédio e das submissões habituais, tornando-se ca-
pazes, até mesmo de compreender a imensidão cósmica, como o 
céu, as estrelas, a terra e tudo mais?

E a fotografia tem a capacidade de demonstrar que, tão im-
portante como o que vemos é o que se esconde e está atrás des-
sa cena ou paisagem. A face oculta da lua, por exemplo, não 
poderia ser menos real que aquela que nos é mostrada. Assim, 
como, num lampejo de consciência, quem sabe, num reflexo da 
luz divina possa permitir a sensibilidade humana perceber trans-
formações, mesmo que parecendo ilusões, mas, reveladoras da 
face oculta da luz. 

Esta utopia é que nos distingue dos restantes doas animais. E, 
assim que esta arte (a fotografia) proporciona uma nova dimensão 
ao seu autor (fotógrafo) tornando-o capaz de realizar a explora-
ção e a investigação de sua própria alma, das mais complicadas 
zonas do seu cérebro, do esplendido e enigmático universo onde 
ele se move em seus sonhos.

Tudo o que existe na natureza nos atrai. Não se deseja ana-
lisar a fachada, o envoltório ou a pele das coisas apenas, mas o 
que há dentro e que lá se esconde (O QUE ESTÁ OCULTO) os 
músculos, as veias, as vísceras, a energia contida e secreta, ou 
mesmo a explosão inevitável de cada fonte de vida. 

Por vezes, na consciência do criador plástico a “imaginação 
é superior à razão” (conhecimento). Permitindo até mesmo por 
vezes que, a “íris” é que me fotografa. No mais, porquanto, tão 
importante como o que vemos é o que se oculta atrás desta cena 
ou imagem e, que, às vezes não percebemos.

“A VISITA” 
(ou a face oculta da luz)

Iridologia - A ciência das enfermidades ocultas

SANTANA DO GARAMBÉU

Dr. Moura assume a Prefeitura 
de Santana do Garambéu com 84,5% dos votos

No dia 1º de janeiro, além da posse do prefeito 
e vice-prefeito, também foram empossados os nove 
vereadores eleitos para o mandato 2021 / 2024: Ed-
naldo Santana de Sousa (PSB), Mario Dimas Fa-
gundes de Castro (PSB), Cláudia Heloisa da Cunha 
Ávila (PSB), José Raimundo Martins (PRTB), 
Wanderley Fagundes de Carvalho (PRTB), Ailton 
Deiviston da Fonseca Almeida (PRTB), Sérgio 
Salvador Oliveira (PRTB), Oscar Fábio Fagundes 
(PP) e Manoel de Oliveira Campos (PP). 

Na ocasião foi eleita a nova Mesa Direto-
ra da Casa Legislativa que ficou composta da 
seguinte maneira: Mário Dimas Fagundes de 
Castro (presidente), José Raimundo Martins - Zé 
Manoel (vice-presidente) e Ednaldo Santana de 
Sousa (secretário).

José Francisco de Moura, conhe-
cido como Dr. Moura ou Zé Noratinho 
(PRTB), foi eleito prefeito de Santana 
do Garambéu para os próximos quatro 
anos. Ao fim da apuração, Dr. Moura 
teve 84,5% dos votos.

Candidato único, Dr. Moura preci-
sava apenas de um voto para se eleger 
e obteve 1.607 votos no total. A eleição 
em Santana do Garambéu teve 13,84% 
de abstenção, 6,85% votos brancos e 
9,1% votos nulos.

A solenidade de posse do prefeito, 
vice-prefeito e vereadores eleitos acon-
teceu no dia 1º de janeiro, com missa ce-
lebrada por Padre Crispim na Matriz de 
Santana, seguindo todos os protocolos 
de segurança e prevenção a Covid-19.

Dr. Moura, é nascido em Santana 
do Garambéu, tem 77 anos, curso supe-
rior completo e ocupação de advogado. 
O vice é José Vandionísio Marcelino 
(Zezé do Zé Antônio), do PSB, que tem 
46 anos. Os dois fazem parte da coli-
gação “Unidos Por Santana”, formada 
pelos partidos PRTB e PSB. Em seu 
discurso de posse, Dr. Moura levantou 
a bandeira do diálogo e da prosperidade, 
devido a isso, espera manter um bom re-
lacionamento com a Câmara Municipal. 

CÂMARA MUNICIPAL DE SANTANA DO GARAMBÉU

Prefeito, vice-prefeito e vereadores durante solenidade de posse no dia 1º de janeiro

O prefeito Dr. Moura recebe a chave da prefeitura das mãos do ex-prefeito Adailton Fonseca

Padre Crispim emoldurado pela primeira dama Maria Helena 
e pelo prefeito Dr. Moura

Eliana e José Vandionísio (vice-prefeito); Dr. Moura (prefeito) com a esposa Maria Helena O casal Dr. Moura e Maria Helena ladeados pelos filhos Viviane, Yara e Nino

O presidente da Mesa Diretora da Câmara, Mário Dimas, 
recebe a chave do Legislativo das mãos do prefeito Dr. Moura
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SANTANA DO GARAMBÉU

Em conversa com a equipe 
do Jornal Novamídia, o prefeito 
Dr. Moura fala sobre as expecta-
tivas para o seu governo, como 
recebeu o resultado das eleições 
e como pretende governar para 
fazer de Santana do Garambéu 
uma cidade melhor para todos.
ä Como o senhor percebeu que 
deveria entrar na vida pública?
- Nunca tive pretensões políticas; 
em minha militância como advo-
gado representei alguns políticos, 
mas nunca me imaginei disputan-
do uma eleição. Sou nascido em 
Santana do Garambéu, origina-
do de uma família humilde, mas 
muito digna, ajudei o meu pai no 
trabalho rural até a idade de 17 
anos. Sempre tive vontade de mu-
dar de vida, estudar e conquistar 
minha independência financei-
ra. Um dia, dentro da igreja da 
nossa Padroeira, Sant’Ana, era 
próximo do Natal, me debrucei 
perante a imagem de Sant’Ana 
e rezei pedindo que Ela me aju-
dasse a realizar o meu sonho de 
estudar e conquistar a minha 
independência financeira para 
ajudar os meus pais e irmãos. 
Naquela oportunidade rezei com 
muita fé e fiz uma promessa que 
um dia retornaria para minha 
cidade e retribuiria para San-
tana do Garambéu o tempo que 
dela fiquei afastado. Pela gra-
ça de Deus e por interseção de 
Sant’Ana, tive a oportunidade de 
estudar, adquirir uma profissão 
que dela me trouxe a independên-
cia financeira que almejava. Nes-
se tempo sempre estive presente 
em Santana do Garambéu, vinha 
nas festas da nossa Padroeira e 
sempre reiterava a promessa que 
fiz a Sant’Ana. Acerca de cinco 
anos retornei para o meu muni-
cípio e iniciei a implementação 
de um loteamento que vai gerar 
um grande crescimento ao nosso 
município, até então acreditava 
que estava cumprindo a promes-
sa que fiz para Sant’Ana. Mas 
a nossa população, através das 
nossas lideranças políticas ao 
verem a implementação do lotea-
mento, entenderam que eu era um 
bom administrador e me fizeram 
o convite ser candidato a prefeito.
ä Quais razões o levaram a 
colocar seu nome à disposição 
para o cargo de prefeito de San-
tana do Garambéu?
- As razões que me fizeram ser 
candidato a prefeito foi que to-
das as lideranças políticas que 
sempre disputaram eleições no 
nosso município se uniram para 
me apoiar como candidato úni-
co. Considerando a mobilização 
dessas lideranças e o apoio do 
povo nas ruas, consegui perce-
ber que Sant’Ana requeria mais 
de mim e, por isso, me coloquei 
a disposição para enfrentar esse 
desafio e fazer o meu melhor pelo 
meu amado município.
ä Durante a campanha, qual a 
principal cobrança que ouviu da 
população nas ruas?
- Nosso município é pequeno, 
não temos muitas fontes de em-
pregos e a população me pediu 

muito que trabalhasse no sentido 
de gerar oportunidades de em-
prego.
ä Na sua opinião, o que levou a 
cidade a não lançar outro candi-
dato à prefeitura nesta eleição?
- Acredito que a própria congru-
ência de ideias entre os grupos 
que sempre disputaram eleição 
em Santana do Garambéu, que 
vieram através da população 
acerca da preferência pelo meu 
nome e a esperança devido eu ter 
um bom acesso em Brasília, devi-
do a minha militância como ad-
vogado, foi o que criou a unani-
midade da população em apoiar 
uma única candidatura.
ä Qual é a sensação de uma 
eleição sem concorrentes?
- Com certeza é um pouco mais 
tranquilo. No entanto, traba-
lhei como se tivesse adversário. 
Queria ouvir as necessidades 
da nossa população, conhecer 
pessoalmente os seus problemas, 
me apresentar para aqueles que 
ainda não me conheciam, por 
isso, mesmo sendo candidato 
único, eu fiz campanha em toda 
zona rural e na zona urbana do 
nosso município, pedindo voto de 
casa em casa e ouvindo de cada 
um as necessidades do seu bairro 
ou vilarejo.
ä No seu entendimento, qual 
será a maior dificuldade no iní-
cio do seu mandato?
- Acredito que a maior dificul-
dade de todos os prefeitos será 
administrar as suas cidades 
considerando a certa queda de 
arrecadação devido a recessão 
mais aguda da nossa história 
provocada pela Pandemia da 
Covid-19. Ademais o auxílio 
emergencial que estava sendo 
encaminhado pelo governo fede-
ral terminou e não será repetido 
em 2021, portanto a nossa popu-
lação estará carente de emprego 
e renda e o desafio será atender 
essa demanda de trabalho da 
nossa população. Sabemos que a 
prefeitura não pode contratar to-
dos os desempregados do nosso 
município, ademais é necessário 
que tenhamos uma consciência 
fiscal nesse momento de crise 
econômica, tendo que conside-
rar que cerca de 54% das nos-
sas receitas são dedicadas para 
pagamento de pessoal no sentido 
de manter a Escola Municipal, 
Posto de Saúde, CRAS e todos 
os demais serviços municipais. 
Sendo assim, teremos que tra-
balhar com uma gestão voltada 
a cuidar desses gastos para que 
possamos ter capital para inves-
timento em infraestrutura, saúde 
e educação.
ä Quais critérios foram usados 
para a composição de sua equi-
pe administrativa?
- Na escolha da minha equipe 
eu procurei sempre adotar como 
forma de escolha critérios téc-
nicos e experiência na adminis-
tração pública. Nosso município 
é pequeno, mas temos pessoas 
com boas formações técnicas, 
outras com boas experiências e 

competências. Assim tentamos 
condicionar esses critérios nas 
escolhas da minha equipe.
ä Em que projetos deseja dar 
mais atenção no início do seu 
governo?
- Na busca de investimento para 
o nosso município, no sentido 
de criar mais empregos e renda 
para os nossos munícipes. Incen-
tivar o agronegócio e a agricul-
tura familiar em nosso municí-
pio, buscando soluções para que 
através destes possa crescer a 
demanda de emprego e renda da 
nossa cidade.
ä Qual área precisa de uma 
mudança mais expressiva?
- Acredito que a mudança mais 
expressiva deva ser no Turismo 
e no Agronegócio. Temos um po-
tencial turístico muito conside-
rável em nosso município e com 
ele resolveremos uma demanda 
de emprego e renda substancial. 
Temos um potencial gigantesco 
para o Agronegócio na nossa 
região, com possibilidades tanto 
na pecuária de corte, pecuária 
leiteira, agricultura, agroindús-
trias, entre outras e devemos 
trabalhar para transformar esse 
potencial em realidade.
ä Quais ações de atendimento 
à saúde da população com mais 
qualidade e eficácia pretende 
implementar?
- Nossa gestão trabalhará com 
muita atenção na área da saú-
de pública, buscando qualidade 
tanto no atendimento aos nossos 
usuários, quanto eficiência na 
soluções das demandas de saúde 
que nós temos. Temos a inten-
ção de viabilizar atendimentos 
médicos especializados com a 
maior brevidade para os nossos 
usuários, aumentar a oferta de 
medicamentos em nosso municí-

Entrevista com Dr. Moura, prefeito de Santana do Garambéu

pio para melhorar o tratamento 
e, ainda, viabilizar as realizações 
de cirurgias através do nosso 
consórcio.
ä Diante da situação que se 
encontra a educação no país, e 
seu agravamento devido à pan-
demia, quais as propostas para 
modernizar e melhorar o ensino 
no município?
- Assim como a saúde, a educa-
ção é prioridade no nosso muni-
cípio. Nossa intenção é investir 
ao máximo em tecnologia na 
educação, não se esquecendo da 
nossa realidade, de que temos 
muitos alunos em zona rural que 
não possuem acesso a internet 
em suas casas. Temos a inten-
ção de reativar o laboratório de 
informática do nosso município 
e oferecer cursos de formação 
continuada para os professores 
e funcionários por EAD. In-
vestir e concentrar esforços na 
educação básica, uma vez que 
os anos iniciais de aprendizado 
são de grande importância para 
o desenvolvimento desses alu-
nos, uma vez que grande parte 
do potencial cognitivo tem o seu 
desenvolvimento na primeira in-
fância.
ä O que fazer para recupe-
rar a economia no cenário 
pós-pandemia?
- Sabemos que a crise econômica 
é algo que atingiu o Brasil inteiro 
e quem irá indicar os caminhos 
para sairmos da crise é o Gover-
no Federal. No entanto, naquilo 
que couber ao nosso município, 
estaremos a disposição para 
desburocratizar a expedição de 
alvarás, trabalhar com parcerias 
público privadas para angariar-
mos mais oportunidades de em-
prego e renda em nosso municí-
pio, entre outras possibilidades.

ä O município é privilegiado 
quando se trata de belezas natu-
rais. Quais são os projetos para 
explorar o potencial turístico da 
cidade e com isso gerar mais 
empregos e renda para a popu-
lação?
- Nós temos o Turismo em San-
tana do Garambéu como priori-
dade. Entre as atitudes que ire-
mos tomar quanto ao Turismo é, 
primeiramente, conscientizar os 
nossos empresários e proprietá-
rios dos imóveis que contenham 
belezas naturais para serem 
exploradas no ecoturismo e 
demonstrarmos que existe po-
tencial financeiro considerável 
para passarem a desenvolver 
o turismo como uma segunda 
fonte de renda. Nossa ideia é 
trazer cursos profissionalizan-
tes voltados para a área do 
turismo, para que a nossa po-
pulação possa estar preparada 
para exercer essa mão-de-obra, 
bem como curso de empreen-
dedorismo, para que os nossos 
empresários e a nossa popula-
ção possam estar preparados 
profissionalmente para atender 
essa demanda. Ademais, iremos 
investir em publicidade para di-
vulgar o nosso ecoturismo e os 
esportes de aventuras que temos 
em nosso município, bem como 
realizar parcerias com agên-
cias turísticas para trazer seus 
clientes para conhecer as nos-
sas belezas naturais e o nossos 
esportes de aventura.
ä E os pequenos agricultores, 
como serão beneficiados?
- O pequeno produtor rural é 
também uma das prioridades da 
nossa gestão. Cada propriedade 
rural terá horas de tratores para 
realizarem a plantações da suas 
culturas, bem como em parce-
ria com a EMATER já estamos 
desenvolvendo alguns projetos 
para aumentar o número de 
agricultores familiares em nossa 

feira semanal, bem como de pre-
parar os agricultores familiares 
da nossa região para comprar-
mos diretamente deles os itens da 
nossa merenda escolar. Outros-
sim, juntamente com a EMATER, 
desenvolveremos o projeto de 
produção de produtos orgânicos 
através da agricultura familiar 
para que eles possam vender os 
seu produtos com um valor agre-
gado maior.
ä Se o ditado “a união faz a for-
ça” é certo, como pretende inte-
ragir com as cidades vizinhas na 
busca de soluções para os pro-
blemas em comum?
- Graças a Deus tenho um bom 
relacionamento com os prefei-
tos das cidades circunvizinhas 
ao nosso município. Sempre 
estamos nos falando, inclusive 
já participamos de um evento 
juntos esse ano no qual solicita-
mos ao Governador Zema uma 
solução para as condições da 
estrada que vai até Barbacena 
e fizemos isso juntos! Temos sim 
que nos unir para pleitearmos 
soluções para problemas comuns 
dos nossos municípios e, ainda, 
nos unirmos compartilhando 
experiências de sucessos que de-
ram certo nos nossos municípios, 
como forma de contribuirmos en-
tre nós para termos uma gestão 
mais eficiente.
ä Suas considerações finais:
- Gostaria de agradecer ao Jor-
nal Novamídia pela oportunida-
de de trazer os planos da nossa 
administração, bem como dizer 
aos nossos munícipes que traba-
lharemos com dedicação máxima 
para que possamos juntos atingir 
os objetivos do nosso municí-
pio que é levar a nossa querida 
Santana do Garambéu ao lugar 
de destaque que ela merece, nos 
comprometemos a trabalhar da 
forma mais árdua, responsável 
e efetiva possível para alcançar-
mos todos esses objetivos.

DR. MOURA - ZÉ NORATINHO é advogado com mais de 40 
anos de experiência, é filho de Santana do Garambéu, de fa-
mília humilde, aos 18 anos de idade saiu da cidade e foi servir 
o exército em Juiz de Fora. Após o serviço militar obrigatório 
teve a oportunidade de ir para São Paulo para tentar a sor-
te, prestou concurso público e ingressou na Polícia Marítima 
e Aérea de Fronteira, cursou a faculdade de direito, prestou 
o exame da Ordem dos Advogados do Brasil, sendo aprovado 
com louvor e iniciou a sua militância na advocacia, através da 
qual conquistou a sua independência financeira e alcançou o 
objetivo de vencer na vida. Ao sair de Santana do Garambéu fez 
uma promessa a Sant’Ana que se Ela o ajudasse a vencer na-
quela estranha cidade, ele retornaria e trabalharia para retri-
buir à sua cidade aquilo que conquistou em terra estranha. Por 
isso, idealizou e implementou o maior loteamento particular de 
Santana do Garambéu, através de recursos próprios que gera-
rá receita de IPTU para o município a partir das suas vendas. 
Com a implementação do loteamento, no qual realizou toda a 
infraestrutura de calçamento, redes pluviais, estação de trata-
mento de esgoto, água abundante, áreas de lazer e paisagismo, 
demonstrou ser um excelente gestor e, por isso, foi convidado 
pelas lideranças políticas para ser candidato a Prefeito da sua 
amada Santana do Garambéu. Sendo assim, aceitou o convite 
por acreditar que pode, junto com todos, trabalhar para levar a 
nossa cidade ao lugar de destaque que ela merece e cumprir a 
promessa que fez a Sant’Ana.

SOBRE O PREFEITO DR. MOURA

Foto: DIVULGAÇÃO
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Cruzadas diretas

Solução

@editorapetra/editorapetra

Há uma muralha
entre você e
a felicidade?
Pois Deus quer 
derrubá-la. 
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Área do
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"Believe"
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amplo
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Interjeição
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da
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Ela, em
inglês

Cervídeo
do Alasca
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capital é Porto Velho 

Choque;
encontrão

Adágio

Safenas
interna e
externa e
femoral
(Anat.)

3/per — she. 4/cher. 5/notre. 6/street. 8/pangolim — saavedra.

Av. Governador Bias Fortes, 723 - Pontilhão - Barbacena - MG
(Ao lado da Caixa Econômica Federal)

TEL.: (32) 3331-0088

COISA DE MACACO
Na arca de Noé, os bichos começaram 
a transar uns com os outros a todo ins-
tante, na frente de todo mundo.
Aí Noé resolveu colocar ordem na 
arca! Distribuiu senhas para todos os 
casais de bichos e disse:
- A partir de agora vocês só irão transar 
no dia e hora marcados aí na senha.
O macaco pegou a senha para quar-
ta-feira, às 8 da noite... Passava pela 
macaquinha e dizia:
- Quarta-feira à noite tu vai sofrer!!!
Toda hora falava isso, até que a maca-
quinha foi reclamar para o Noé... Ele 
então veio e disse:
- Olha macaco! Não precisa ficar falan-
do a toda hora e na frente dos outros 
bichos que quarta à noite a macaquinha 
vai sofrer... 
Então o macaco respondeu:
- Mas vai sofrer mesmo! Eu perdi mi-
nha senha pro jumento numa rodada de 
truco!!!
...............................................................
NETINHO SINCERO
O netinho de cinco anos chega na casa 
da avó e pergunta:
- Vovó, porque a calçada da casa da se-
nhora tá cheia de livros, revistas rasga-
das, rádios e umas cadeiras quebradas?
A avó responde:
- Ah meu netinho é que a vovó tá fa-
zendo uma faxina geral aqui em casa 
e tô tirando dessa casa tudo o que é 
VELHO, IMPRESTÁVEL e que SÓ 
OCUPA ESPAÇO. Já estou quase aca-
bando, só falta a sala.
O netinho estica o pescoço pelo corre-
dor e enxerga o avô roncando no sofá 
da sala. Olha novamente para a avó e 
pergunta baixinho:
- Mas... e onde o vovô vai morar?
...............................................................
NA SALA DE AULA
O aluno de Direito fazendo prova oral:
- O que é uma fraude?
- É o que o senhor professor está fazen-
do - responde o aluno.
O professor fica indignado: 
- Ora essa, explique-se.
Então diz o aluno: 
- Segundo o Código Penal, “comete 
fraude todo aquele que se aproveita da 
ignorância do outro para o prejudicar”.
...............................................................
AMIGO EM APUROS 
Dois amigos se encontram para ter uma 
conversa importante:
- Posso te contar um segredo?
- Claro!
- Preciso de 10 mil reais.
- Pode ficar tranquilo. É como se você 
não tivesse me dito nada.
...............................................................
ZAGUEIRO DISCIPLINADO
Faltavam cinco minutos para começar 
o jogo e o zagueiro titular do time de 
futebol da escola ainda estava no ves-
tiário tomando banho. Angustiado, o 

treinador foi bater na porta:
- O jogo vai começar, Roberto! Sai des-
se banho já!
- É que o meu pai falou para eu sempre 
jogar limpo.
...............................................................
JOÃOZINHO E O PADRE
O padre estava pregando na praça. 
Joãozinho se aproximou e perguntou 
para ele:
- O que o senhor está fazendo?
- Estou pregando, meu filho!
- Não sabia que o senhor é carpinteiro, 
padre. Cadê os pregos?
- Você nunca viu um padre, menino?
- Muitas vezes. Nunca tinha visto um 
padre carpinteiro.
- Você está me achando com cara de 
palhaço?
- Se colocar o nariz vermelho, fica 
igualzinho!
O padre, irritado, falou:
- Como você se chama?
Joãozinho respondeu:
- Não sou eu que me chamo, padre. São 
os outros que me chamam de Joãozi-
nho.
...............................................................
CONVITE INDISCRETO
Durante nossa aula de informática, o 
professor repreendeu um menino por 
estar conversando com a menina senta-
da ao lado dele. O garoto disse:
- Só estava fazendo uma pergunta a ela.
- Se você tem dúvidas, pergunte a mim 
- disse o professor.
- OK, o senhor quer sair comigo na 
sexta-feira à noite?
...............................................................
PROVA
Um pai disse ao filho:
- Se você tirar nota baixa na prova de 
amanhã, me esqueça!
No dia seguinte, quando ele voltou da 
escola, o pai perguntou:
- E aí, como foi na prova?
O filho respondeu:
- Quem é você?
...............................................................
TELEFONEMA
- Alô, eu gostaria de falar com o João, 
por favor.
- É o próprio.
- Oi, Próprio, tudo bom? Você pode 
chamar o João pra mim?
...............................................................
O BEBÊ VIDENTE
Assim que o bebê nasceu, começou a 
falar:
- Vou morrer em quatro dias. Minha 
mãe vai morrer em seis dias. E meu 
pai, em 30 dias.
Dito e feito: quatro dias depois, o bebê 
faleceu. Seis dias depois, foi a vez de 
sua mãe. O pai, desesperado, vendeu 
tudo o que tinha e gastou todo o dinhei-
ro o mais rápido que pôde. Porém, 30 
dias depois quem morreu foi o vizinho.
Moral da história: jamais tome deci-
sões precipitadas!

AVÓ ANDARILHA
Minha avó começou a andar 5 km por 
dia quando ela tinha 70 anos.
Agora ela está com 85 e não fazemos 
ideia de onde ela está.
...............................................................
NA LOJA DE JARDINAGEM
- Quanto custam esses vasos?
- O bom custa 20 e o ruim custa 40.
- E por que o ruim é mais caro?
- Porque vaso ruim não quebra.
...............................................................
PROVA ORAL
– O que você sabe sobre o Tiradentes?
– Ah, professora, ele morreu enforcado.
– Só isso?
– Poxa, professora, ele foi enforcado e 
a senhora ainda acha pouco?
...............................................................
JOÃOZINHO NA ESCOLA
Os alunos estão entregando as redações 
que fizeram sobre o tema “leite”. Quan-
do a professora vê o texto de Joãozi-
nho, ela comenta:
- Mas por que tão curta?
- É que minha redação é sobre o leite 
condensado, professora.
...............................................................
JOÃOZINHO APRONTANDO
- Joãozinho, por que você atirou um lá-
pis na cabeça do seu primo?
- Ah, vovó, porque ele me xingou e me 
beliscou.
- E por que você não me chamou?
- Pra quê? Duvido que a senhora iria 
acertar.
...............................................................
NAMORADA BRAVA
Depois de algumas horas na praia, a 
namorada fica brava com os olhares do 
namorado para o corpo de toda garota 
que passa na frente do casal.
- É impressionante! - resmunga ela - 
Vocês homens são mesmo todos iguais!
- Querida, não é que nós somos todos 
iguais... O problema são vocês, mulhe-
res, que são todas diferentes!
...............................................................
BOLETO
Joãozinho levou o boleto de pagamento 
da sua escola para o pai:
- Meu Deus, mas como é caro estudar 
nesse seu colégio! - disse o pai.
Joãozinho respondeu:
- E olha que eu sou o que menos estuda 
na minha turma.
...............................................................
LIGANDO PRO AÇOUGUE
A mãe pediu pro Joãozinho ligar pro 
açougue.
- O senhor tem pé de porco?
- Tenho, sim.
- Tem orelha de porco?
- Tenho.
- Tem rabo de porco?
- Também tenho.
- Tem costela de porco?
- Tenho.
- Tem focinho de porco?
- Também tenho.
- Nossa, o senhor deve ser muito feio!

(32) 99983.1612 
(32) 98888.4633

E FAÇA BONS NEGÓCIOS
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INGREDIENTES: 600g de 
patinho moído; 1 cebola; 2 
colheres (sopa) de manteiga; 
3 colheres (sopa) de tahine 
(pasta de gergelim); ½ xíca-
ra (chá) de nozes picadas; 3 
colheres (sopa) de salsinha 
picada fino; 1 colher (chá) de 
pimenta síria; sal e pimenta-
-do-reino moída na hora.
MODO DE PREPARO: Re-
tire a carne moída da geladeira 
e mantenha em temperatura 
ambiente enquanto prepara os 
outros ingredientes - a carne 
não pode estar gelada na hora 
de ir para a panela. Descasque 
e pique fino a cebola. Leve 
uma frigideira grande com 
a manteiga ao fogo médio. 
Quando derreter, adicione a 
cebola, tempere com uma pita-
da de sal e refogue por 5 minu-
tos até começar a dourar. Junte 
a carne moída e tempere com 
a pimenta síria, sal e pimenta-

-do-reino a gosto. Deixe cozi-
nhar por 4 minutos, mexendo 
de vez em quando para des-
manchar os pedaços e dourar 
por igual. Desligue o fogo, 
misture o tahine, a salsinha 
e as nozes picadas. Reserve 
numa tigela.
PREPARO EM ETAPAS: Se 
preferir, você pode preparar 
o recheio, reservar na gela-
deira e montar o quibe no 
dia seguinte.

BOLINHO 
DE BACALHAU

Restaurante PAIOL de MINAS

AMBIENTE AGRADÁVEL COM VISTA PANORÂMICA

SELF-SERVICE COMIDA CASEIRA
CHURRASCO AOS DOMINGOS

LANCHES RÁPIDOS - SUCOS - SALGADOS
PRODUTOS DIRETO DA FAZENDA

Queijos, doces e cachaças

(35) 99939-9750
Rod. MG 383, Km 05 - São Vicente de Minas / Madre de Deus

QUIBE ASSADO TORTA PRÁTICA DE CARNE MOÍDA

INGREDIENTES: 1kg de batata; 1kg de bacalhau; 
4 ovos; 1 maço de salsinha picada; 1 cebola grande 
picada; 200g de alho picado; 300ml de azeite; sal e 
pimenta a gosto.
MODO DE PREPARO: Cozinhe as batatas e passe 
em uma peneira fina, junte com o bacalhau cozido e 
desfiado. Refogue no azeite a cebola e o alho e junte 
com as batatas e o bacalhau, a salsinha picada e os ovos. 
Mexa com as mãos e adicione sal e pimenta a gosto. 
Depois de emoldurar, frite no óleo bem quente.

BOLO GELADO

INGREDIENTES: 1 xícara (chá) de 
água; 1 xícara (chá) de açúcar; 2 claras; 1 
xícara (chá) de chocolate em pó ou 1 xíca-
ra (chá) de leite de coco em pó; 1 lata de 
creme de leite com soro.
MODO DE PREPARO: Misture a água 
com o açúcar em um refratário fundo e leve 
ao micro-ondas, em potência alta, por 10 
minutos. Reserve. Bata as claras em neve 
na batedeira e, quando estiverem firmes, 
despeje a calda ainda quente e bata por mais 
1 minuto. Acrescente o chocolate ou leite de 
coco em pó e o creme de leite e bata por mais 
1 minuto. Despeje em um pote e leve ao con-
gelador por cerca de 6 horas ou até endurecer 
(se levar ao freezer, deixe por menos tempo – 
o suficiente para ser perfurado com uma faca 
com facilidade e manter a cremosidade).

SORVETE 
CASEIRO DE 

MICRO-ONDAS

INGREDIENTES: Recheio: 500g de frango 
assado; 4 tomates; alho ou tempero caseiro; 1 
cebola; 100g de milho verde; azeitona verde 
fatiada a gosto; cebolinha picada; sal; pimenta 
dedo-de-moça a gosto (opcional); manjerona 
fresca; orégano seco; pimenta do reino moída na 
hora; 200g de mussarela; queijo parmesão rala-
do. Purê de batatas: 1kg de batata; 1 caixa de 
creme de leite; 2 colheres (sopa) de manteiga; 
leite quanto baste; sal a gosto.
MODO DE PREPARO: Cozinhe as batatas em 
água e sal. Enquanto isso desfie ou processe as 
sobras de frango, reserve. Descasque e pique a 
cebola em cubos pequenos. Higienize e pique os 
tomates em cubos pequenos. Aqueça uma pane-
la, coloque azeite, assim que aquecer coloque a 
cebola e uma pitada de sal, refogue, coloque o 
tempero ou alho amassado ou picado, a pimenta 
vermelha, refogue por um minuto, junte o fran-
go desfiado, mexa bem, refogue. Junte o tomate, 
o milho verde e mexa bem, junte o orégano e a 
manjerona fresca, cozinhe até que o tomate co-
mece a se desmanchar. Coloque a azeitona, mexa 

bem. Acerte o sal se necessário e desligue o fogo. 
Quando as batatas estiverem cozidas amasse, 
coloque a manteiga, o creme de leite, o leite em 
quantidade necessária para atingir ponto de purê 
cremoso, corrija o sal, misture muito bem e re-
serve. Montagem: Unte um refratário, coloque 
metade do purê de batata, o recheio de frango re-
fogado, a mussarela ralada, o restante do purê e 
cubra com queijo parmesão ralado. Leve ao forno 
preaquecido até dourar o queijo parmesão ralado.

INGREDIENTES: 1kg de carne bo-
vina moída; 2 ovos; 2 dentes de alho 
picados; 1 cebola picada; 1 cenoura 
pequena ralada; 4 folhas de repolho 
cortado em tiras finas; 3 colheres 
(sopa) de farinha de rosca; 2 tomates 
sem sementes cortados em cubos; 
100g de queijo mussarela ralada; 
salsa (ou salsinha) picada a gosto; 
pimenta-do-reino e sal a gosto.
MODO DE PREPARO: Em uma ti-
gela, misture a carne, os ovos, o alho, 

a cebola, a cenoura, o repolho, o sal, 
a pimenta, a salsa e a farinha de rosca. 
Misture bem e molde em uma forma 
redonda de 24 cm, com fundo remo-
vível untada com um pouco de óleo. 
Asse no forno, preaquecido a 180 °C, 
durante aproximadamente 45 minu-
tos. Retire do forno, espalhe o tomate 
e cubra com a mussarela. Volte ao 
forno até o queijo derreter. Retire do 
forno, desenforme, com cuidado, e 
sirva em seguida. 

ESCONDIDINHO DE FRANGO ASSADO

INGREDIENTES: Massa: 4 ovos; 2 xícaras 
(chá) de açúcar; 3 xícaras (chá) de farinha de 
trigo; 1 copo (americano) de suco de laranja; 1 
colher (sopa) de fermento em pó. Cobertura: 
1 garrafa pequena de leite de coco; 1 garrafa de 
leite (utilize a mesma garrafa do leite de coco 
como medida); 1 lata de leite condensado; 1 pa-
cote de coco ralado sem açúcar.
MODO DE PREPARO: Massa: Em uma ba-
tedeira, bata as claras em neve acrescentando o 
açúcar aos poucos e bata por 3 minutos. Adicio-
ne as gemas, o trigo, o suco e continue batendo 
até formar uma massa homogênea. Por último, 
adicione o fermento e bata por mais 40 segun-
dos na menor velocidade da batedeira. Despeje 
a massa em uma forma média e untada. Asse em 
forno preaquecido em temperatura média de 180 

°C por 40 minutos ou até dourar. Cobertura: Em 
uma tigela, misture o leite de coco, o leite, o leite 
condensado e reserve. Após 40 minutos, retire o 
bolo do forno e fure toda a sua superfície com 
um garfo para facilitar a penetração da cobertu-
ra. Com o bolo ainda quente, despeje a cobertura 
sobre ele e salpique por cima o coco ralado.Leve 
a geladeira por 3 horas, depois corte o bolo em 
quadrados do tamanho que preferir e embrulhe 
com papel alumínio. Conserve na geladeira.
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Av. João Pinheiro, 413 - Madre de Deus de Minas (ao lado do Laticínio)

Tels.: (32) 99996-0045 / (32) 99916-7608

Comércio de Peças Novas 
e Usadas para Caminhões

ACEITAMOS CARTÕES

Mecânico Diesel - Cleber

AQUI VOCÊ ENCONTRA O QUE PRECISA

GUIA DE COMÉRCIO & SERVIÇOS

Rua Alameda Rocha Alagoa, 128
Colônia Rodrigo Silva - Barbacena - MG  

(32) 3332-9011

Fazemos entregas em domicílio

AV. BIAS FORTES, 262 - CENTRO - IBERTIOGA - MG

(32) 3347-1333
(32) 98422-1514 / 98421-5008

Rua Evaristo de Carvalho, 21 - Centro - Ibertioga - MG 
(em frente à Prefeitura e Agência dos Correios) - E-mail: labfagundescarvalho@gmail.com

4 Hematologia 4 Bioquímica 4 Imunologia 4 Microbiologia 
4 Hormônios 4 Urinálise 4 Parasitologia 4 Toxicológico

(32) 3347-1475
Alta qualidade e confiabilidade em exames laboratoriais

Rua Pres. Afonso Pena, 63-A - Santa Tereza - Barbacena - MG

(32) 3331-4497

CEREAIS - ENLATADOS - FRUTAS - VERDURAS - LEGUMES

O mais saboroso 
tira gosto da cidade!

Av. 7 de Setembro, 177 - Sala 324 - Centro - Piedade do Rio Grande - MG

GEORREFERENCIAMENTO DE IMÓVEIS RURAIS
TOPOGRAFIA - CAR (CADASTRO AMBIENTAL RURAL) 

PROJETOS RURAIS, URBANOS E AMBIENTAIS - CCIR e ITR
(32) 99834.9936 (VIVO) / (32) 98428.8358 (CLARO) 

Rua Joaquim de Oliveira, 40 - Centro - Santana do Garambéu - MG
(32) 98484-5799

Rua Maria Pia da Cunha, 424 - Centro - Santana do Garambéu - MG

Praça Santos Dumont, 17 - Bairro do Campo - Barbacena - MG

(32) 3331-5703
Sacolão da Fartura

(32) 99812-3275

(32) 98426-2198

Contatos:

Santa Rita de Ibitipoca - MG

RPR
festas

@rprfestas

RPR festas

Rua Padre Ibrain, 397 - Bairro Areão - Ibertioga - MG

Marcelo Miranda
(32) 98421-4659
(32) 98421-4658

Horário de Funcionamento: 
Domingo à quinta: 7 às 21h
Sexta e sábado: 7 às 22h

Rua Espírito Santo, 132 - Bairro Santana - Ibertioga - MG

José Antônio da Silva

Atendemos: Barbacena, Santa Rita de Ibitipoca, Ibertioga e região

apotaria
bitipoca

Forração Geral em todos os tipos 
de carros, cadeiras e estofados

32 98455-2533     / 32 99813-5622

ANTES DEPOIS

ADULTO E INFANTIL

Rua Tiradentes, 120 - Centro - Barbacena - MG

(32) 3331-4062

(32) 99983.1612 / 98888.4633

Vendas  - Manutenção Corretiva e Preventiva
Formatação - Redes - Sistemas Operacionais

ATENDE BARBACENA E REGIÃO

(32) 99968-0505


